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>> SOBRADINHO Depois de seguidos aumentos no preço dos combustíveis, a paciência acabou. 
Os caminhoneiros decidiram paralisar as atividades e a manifestação chegou ao Centro Serra, com 
direito a queima de pneus. Prefeituras e outros órgãos e entidades demonstram apoio. 
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Indignados!!!

Suspeitos da morte 
de taxista podem ser
julgados por latrocínio
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>> CATEGORIA INDIGNADA   Paralisações tomaram a ERS-400, em Sobradinho e 
também chegou a Passa Sete. Prefeituras seguem recomendação da Famurs
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Mobilização dos caminhoneiros ganha apoio da região

Mateus Souza 
mateus@gazetadaserra.com.br

A categoria cansou e a 
população também. 

Os seguidos aumentos 
no preço dos combus-
tíveis, noticiados qua-
se que diariamente pela 
imprensa em todo o país, 
causou uma reação gran-
de. Os caminhoneiros 
decidiram paralisar as 
atividades e mostraram 
toda sua indignação com 
o alto custo do valor do 

diesel. A manifestação, 
que iniciou no começo 
desta semana, chegou 
ao Centro Serra na tar-
de de quarta-feira, 23, e 
não tem data para parar.

A decisão de aderir a 
manifestação ocorreu 
ainda na terça-feira, 22, 
quando a Associação dos 
Caminhoneiros do Cen-
tro Serra se reuniu e ele-
geu sua nova diretoria, 
com Gustavo Krusche 
tomando posse na pre-
sidência. No dia seguin-
te, por volta das 13 ho-

ras, iniciou a concentra-
ção da categoria no trevo 
principal de acesso a So-
bradinho, na ERS-400. O 
grupo, que começou pe-
queno, foi crescendo no 
decorrer da tarde e en-
cerrou o dia com mais 
de 50 pessoas. 

Além da paralisação, 
também chamou a aten-
ção a queima de pneus, 
que ocorreu no meio da 
pista. O ato é comum em 
grandes manifestações 
de caminhoneiros. O ex-
-presidente da entidade, 
Leandro Rech afirmou 
que o protesto é do se-
tor produtivo em geral. 
“Estamos todos sendo 
afetados. O óleo diesel 
é a mola que alavanca a 
produção, o transporte e 
até o comércio. Não tem 
mais condições de rodar, 
pois o caminhoneiro não 
consegue pagar mais as 
despesas. É um verda-
deiro caos”, afirmou.

Rech também salien-
tou que, nos dias de hoje, 
não está mais sendo viá-
vel atuar como caminho-
neiro no país. “Todos sa-
bem dos riscos que a 
categoria corre. Além 
de ficar longe da famí-
lia, é tratada dessa for-
ma. Está na hora de nos 
abraçarmos e ir em bus-
ca de resultados e fazer 
com que o governo tenha 

mais atenção a essas ca-
tegorias”, disse ele, que 
concordou com a condu-
ção dos protestos, não li-
berando a passagem dos 
caminhoneiros que pre-
tendem seguir viagem.

Na quinta-feira
No dia seguinte, não 

foi diferente. A quinta-
-feira, 24, começou com 
geada em partes do in-
terior de Sobradinho e 
com os caminhoneiros 
novamente se reunindo 
no trevo da principal ro-
dovia da região. Em ou-
tro ponto da ERS-400, 
no perímetro urbano de 
Passa Sete, mais protes-
to, reunindo inclusive 
comerciantes e pesso-

as da comunidade, de-
monstrando apoio à ma-
nifestação nacional.  Até 
o fechamento desta edi-
ção, a manifestação con-
tinuava na rodovia. 

Repercussão
Imediatamente, a ma-

nifestação dos caminho-
neiros repercutiu nos 
órgãos públicos, em es-
pecial nas prefeituras. 
A Associação dos Muni-
cípios do Centro Serra 
(AMCSerra) prontamen-
te se mostrou solidária 
à categoria. O presiden-
te da entidade, Marcia-
no Ravanello, que é pre-
feito de Arroio do Tigre, 
explica que a entidade 

seguirá a orientação da 
Famurs, onde mais de 
75% dos prefeitos do Es-
tado decidiram aderir ao 
protesto

Ravanello explica que 
todos os serviços que 
dependem do transpor-
te irão parar na região 
nesta sexta-feira, 25. “Os 
centros administrativos 
estarão abertos, mas a 
ordem é de parar tudo 
que envolve combustí-
vel. A exceção fica para a 
área da saúde, que segui-
rá normal”, explicou. As 
escolas municipais, em 
grande parte da região, 
também deverão ficar 
sem aulas nesta sexta, já 
que muitas dependem 
do transporte escolar.

>> Queima de pneus é uma das formas de mostrar descontentamento com a situação

FOTOS: MATEUS SOUZA

>> Movimento começou a se formar na ERS-400 no começo da tarde de quarta-feira e se estendeu até o final do dia. Na quinta, nova paralisação no trecho
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Grupo ambiental da Seomar Mainardi 
pede apoio na Câmara de Vereadores
>> SESSÃO ORDINÁRIA   Focado no combate ao mosquito Aedes aegypti, projeto 
criado na escola busca a conscientização na população local

Criado no mês de 
abril, o Grupo Ambien-
tal da Escola Municipal 
Seomar Mainardi (Ga-
sema) foi o destaque da 
sessão ordinária da Câ-
mara de Vereadores de 
Sobradinho na gelada 
noite da última segun-
da-feira, 21. À convite 
da vereadora Maxcemi-
ra Trevisan (PDT), eles 
utilizaram a tribuna logo 
após o período de expli-
cações pessoais. Estive-
ram presentes no plená-
rio os dez alunos inte-
grantes, a coordenado-
ra do projeto, professo-
ra Marileia Ferraz Ceret-
ta, e a diretora da escola, 
Daís Librelotto.

Conforme Marileia, 
que possui graduação 
e licenciatura em Bio-
logia, o grupo ambien-
tal é composto por es-
tudantes do quinto ao 
nono ano do ensino fun-
damental da escola e 

está atuando, principal-
mente, na prevenção e 
combate aos focos do 
mosquito Aedes aegyp-
ti, transmissor de doen-
ças como a dengue, a fe-
bre chikungunya e o zika 
vírus. O logotipo estam-
pado na camisa, inclusi-
ve, evidencia a proposta 
dos alunos.

Uma das ações que 
está sendo desenvolvida 
pelo grupo é a de distri-
buir mudas de citrone-
las e sementes de crota-
lárias, plantas que atra-
em libelulas, inseto que 
é o predador natural do 
Aedes. A ideia, confor-
me Marileia, é promo-
ver uma campanha no 
município incentivan-
do a adoção destas flo-
res. Para isso, o grupo 
pediu apoio dos parla-
mentares na divulgação 
do projeto. “Necessita-
mos principalmente de 
um apoio moral, de di-
vulgação nas redes so-
ciais, no boca a boca”, 
solicitou.

A escola já conta com 

a colaboração das se-
cretarias municipais de 
Educação, Saúde, As-
sistência Social e tam-
bém da Emater/RS-As-
car. Ao final da sessão, 
foram distribuídas se-
mentes e mudas para 
os vereadores, secretá-
rios municipais e demais 
presentes no plenário. 
A iniciativa do grupo foi 
elogiada pelos vereado-
res. Tuki Siman (PDT) 

aproveitou e sugeriu 
que o grupo também dê 
apoio na preservação do 
Arroio Carijinho.

Veto e projeto 
aprovado no 
Legislativo
Durante a sessão ordi-

nária, os vereadores aca-
taram um veto encami-
nhado pelo prefeito Ma-
ninho Trevisan à lei nº 
40, que autorizava a con-

tratação de um monitor 
de informática. Este pro-
jeto havia sido aprovado 
com uma emenda modi-
ficativa apresentada por 
Maxcemira . A parlamen-
tar disse concordar com 
a medida do Executivo, 
afirmando que tentou 
apenas agilizar o proces-
so de contratação de um 
profissional.

Já o projeto que deno-
mina via pública no Bair-

ro Maieron teve aprova-
ção unânime. A propos-
ta, do vereador Valdecir 
Bilhan (PTB), dá o nome 
de “Valdino Bilhan”. Ain-
da, foi baixado nas co-
missões um projeto que 
autoriza a abertura de 
crédito suplementar no 
orçamento, de R$ 160 
mil, para a aquisição de 
duas ambulâncias. Os re-
cursos são oriundos do 
Ministério da Saúde.

>> Alunos entregaram mudas e sementes para os verea-
dores de Sobradinho durante a sessão ordinária

MATEUS SOUZA
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Caroldo faz mutirão para embelezar a cidade
>> INFRAESTRUTURA   Melhorias no canteiro central da Avenida João Antônio e plantio 
de duas novas árvores na Praça 3 de Dezembro estão entre as ações realizadas

A Prefeitura de So-
bradinho, através 

da Empresa Caroldo, 
que presta serviços de 

l i m p e z a  u r b a -
na no município, 
está promoven-
do uma série de 
ações com a fina-
lidade de embe-
lezar a cidade. Na 
semana passada, 
foram plantadas 
na Praça 3 de De-
zembro, no Cen-
tro, duas novas ár-
vores: uma Figuei-
ra Chilena e uma 

Graviola, com o intui-
to de fazer sombra em 
um dos pontos mais fre-
quentados pela popula-
ção. Nesta semana, os 
trabalhos estão concen-
trados na readequação e 
embelezamento do can-
teiro central da Avenida 
João Antônio, e no plan-
tio de flores de inverno 
nas praças.

Nos próximos dias, a 
intenção é dar início a 
revitalização dos trevos 
de acesso à cidade, onde 

já foi feita a retirada das 
flores de verão e prepa-
rado o solo para o plan-
tio de flores de inverno, 
que darão um colorido 
especial à nova estação 
do ano. 

Conforme Afranio La-
zzari, responsável pela 
equipe encarregada dos 
serviços, esta ação mui-
to elogiada terá sequên-
cia onde, nas próximas 
etapas, serão implanta-
das novas espécies e fei-
to o ajardinamento de 

outros pontos turísticos 
do município, causando 

um novo aspecto visual 
aos visitantes.

O prefeito Maninho Tre-
visan e o vice-prefeito Ar-
mando Mayerhofer viaja-
ram esta semana a Brasí-
lia, onde participaram da 
21ª Marcha a Brasília em 
Defesa dos Municípios, 
com o tema “Compromis-
so com o Brasil”. O even-
to, promovido pela Con-
federação Nacional dos 
Municípios (CNM), reuniu 
mais de cinco mil gesto-
res municipais para deba-
ter questões que influen-
ciam no dia a dia dos municí-
pios. Dentre os destaques da 
programação, houve um ato 
para pressionar o STF a julgar 
ação que trata da redistribui-
ção de royalties. 

Também estiveram presen-
tes oito pré-candidatos à presi-
dência da República, para deba-
ter as prioridades dos governos 
locais e as necessidades de mu-
danças estruturais da federação 
brasileira. A Marcha contou ain-

da com uma série de atividades 
técnicas com os gestores. Além 
disso, um dos pontos altos do 
evento foi o debate dos proje-
tos prioritários ao movimento 
municipalista que tramitam na 
Câmara dos Deputados e no Se-
nado Federal. 

Ainda em Brasília, os repre-
sentantes de Sobradinho visita-
ram ministérios e gabinetes de 
deputados federais e senadores, 
na busca por viabilizar recursos 
para o município.

A Casa da Cultura Amario Lazzari de Sobra-
dinho inaugurou quinta-feira, 17, um mural 
de fotos que retratam “Sobradinho na impren-
sa nacional”, reunindo reportagens publicadas 
entre os anos de 1948 e 1987, que foram man-
chetes em jornais e revistas que circularam em 
todo o país. 

A primeira delas foi uma publicação na Re-
vista O Globo, com data de 22 de maio de 1948 
e contempla a participação da sobradinhense 
Selma Wietzke no concurso de beleza A Mais 
Bela Gaúcha.  No segundo painel aparece à fo-
tografia do Arroio Carijinho, verão de 1972, en-
viada pela sobradinhense Eliane Maieron 

Turcato, à Revista Intervalo 2000. Os outros pai-
néis retratam reportagens da Rádio Sobradinho 
que foram destaque em 1987 na Revista Veja.

Conforme a diretora de Cultura e Turismo, 
Ingrid Hermes, esta exposição é uma iniciativa 
de Benhur Luiz Maieron, que realiza um amplo 
trabalho de resgate de reportagens, fotografias 
e documentos antigos, a fim de contribuir com 
o acervo histórico do município. Ingrid lembra 
às pessoas que possuem registros históricos 
e queiram colaborar com este projeto podem 
procurar à Casa da Cultura. O material será di-
gitalizado e devolvido na hora.

A coordenadora mu-
nicipal do Programa Pac-
to Nacional pela Alfabe-
tização na Idade Certa 
(Pnaic), Catiele Bonelli, 
acompanhada pela for-
madora dos anos iniciais, 
Nara Lopes de Souza, for-
madora da Educação In-
fantil, Glória Janini Pelle-
grin e pela formadora do 
Pnaic e Programa Novo 
Mais Educação, Liliam 
Magri, participaram em 
Pelotas, do Seminário Fi-
nal do Pnaic.

A programação teve 
início na segunda-feira, 
21, com palestra de aber-
tura: “Conversando sobre 

o Autismo: um mundo de 
possibilidades”, a cargo da 
professora Débora Jacks 
do Centro de Atendimen-
to ao Autista Doutor Da-
nilo Rolim de Moura. Na 
sequência houve ativida-
de de formação: leituras, 
debates e sistematização 
textual dos cadernos de 
formação; realização de 
oficinas pedagógicas. Na 
ocasião, as Formadoras 
Locais foram convidadas a 
realizarem uma avaliação 
do encontro que finalizou 
com o registro no chama-
do “Livro da Vida”. 

Na terça-feira, 22, a 
programação teve se-

quência com atividade 
de formação, seguida de 
mostra pedagógica de tra-
balhos das formadoras lo-
cais, visando divulgar e 
compartilhar as práticas 
pedagógicas de formação 
continuada empreendi-
das nas escolas, o traba-
lho que está sendo cons-
truído pelas professoras 
do ciclo de alfabetização, 
da educação infantil e do 
Programa Novo Mais Edu-
cação, bem como os pro-
jetos didáticos que vêm 
sendo desenvolvidos nas 
instituições escolares no 
âmbito dos municípios 
de abrangência do Pnaic/

UFPel 
Na quarta-feira, 23, o 

destaque foi para pales-
tra “Juntos, o que podem 
a educação infantil e os 
anos iniciais? Crianças em 
transição escolar”, minis-
trada pela Prof.ª Dr.ª Mar-
ta Nörnberg, da Universi-
dade Federal de Pelotas. O 
encerramento do seminá-
rio foi feito pelo professor 
Antônio Maurício Medei-
ros Alves.

Conforme a coordena-
dora Catiele Bonelli com 
certeza o trabalho de-
senvolvido pelo Pnaic ge-
rou grandes impactos nas 
práticas pedagógicas dos 

professores que estive-
ram vinculados a este pro-
jeto. Ela destaca a impor-
tância do compromisso 
assumido pelo município 
com o apoio da Universi-
dade Federal de Pelotas 
no intuito de qualificar a 

formação continuada dos 
professores que atuam no 
ciclo de alfabetização e, 
nesta edição do progra-
ma, daqueles que traba-
lham na educação infantil 
e no Programa Novo Mais 
Educação.

Maninho e Mayerhofer participam de evento em Brasília Mural resgata momentos de 
Sobradinho na imprensa nacional

Coordenadora e formadoras participam do seminário final do Pnaic
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Municípios alinhados na assembleia do Corede
>> CONSULTA POPULAR  Propostas regionais serão defendidas na reunião ampliada 
com todo o Vale do Rio Pardo, que vai definir a cédula de votação da edição deste ano

Mateus Souza 
mateus@gazetadaserra.com.br

Ocorreu na tarde da 
última terça-feira, 

22, a assembleia mi-
crorregional do Conse-
lho Regional de Desen-
volvimento (Corede) do 
Vale do Rio Pardo, na 
Câmara de Vereadores 
de Sobradinho, reunin-
do representantes dos 
Comudes dos municí-
pios do Centro Serra. O 
objetivo da reunião foi 
alinhar as propostas re-
gionais que serão defen-
didas na assembleia ge-
ral ampliada, que ocor-
re na próxima segunda-
-feira, 28, em Santa Cruz 
do Sul.

Foram elencadas du-
rante a assembleia as 
demandas mais vota-
das nos oito municípios 
da região, que podem 
ou não ser incluídas na 

cédula final de vota-
ção da Consulta Popu-
lar 2018. Conforme fi-
cou definido, as propos-
tas que estiveram entre 
as prioridades em mais 
municípios devem ser 
as demandas defendi-
das. Apenas a de apoio 
ao desenvolvimento da 
agricultura familiar, da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Rural (SDR), foi 
escolhida por todos os 
Comudes.

Outras demandas que 
deverão ser priorizadas 
são as de reaparelha-
mento dos órgãos de se-
gurança, vinculada a Se-
cretaria de Segurança 
Pública (SSP), que não 
foi elencada apenas em 
Estrela Velha, e a de ma-
nejo e conservação do 
solo, escolhida em seis 
dos oito municípios. No 
Centro Serra, ao todo, 
foram 480 pessoas par-
ticipando dos encon-

tros, fazendo a região 
eleger 17 delegados.

Entre os representan-
tes dos municípios, dis-
cursaram os vice-pre-
feitos de Ibarama e Es-
trela Velha, Silvano De 
Gaspari e Claudio Pun-
tel, da Emater/RS-As-
car, Adriano Dreher, do 
APL Vale do Rio PAr-
do, Jesus Edemir Rodri-
gues, da Brigada Militar, 
Jerônimo Jesus Dalber-
to, e do Comude de So-
bradinho, Beloni Tur-
cato.

O presidente do Co-
rede/VRP, Heitor Álva-
ro Petry, que conduziu 
a assembleia, avaliou o 
encontro como positi-
vo e também destacou 
a participação ativa da 
população nas assem-
bleias municipais. Ele 
explica que o objetivo 
da assembleia micror-
regional foi o de alinhar 
os projetos a nível de re-

gião para que possam 
ser enquadrados como 
sendo regionais. “É pre-
ciso que a região do 
Centro Serra fale uma 
única língua para que 
não acabe prejudicada. 
Caso de demandas, que 
não têm apoio da maio-
ria dos municípios aca-
bam ficando fora da cé-
dula de votação. Assim, 
as microrregionais são 

fundamentais para fa-
zer estes alinhamentos”, 
destacou.

Verba 
No total, o Vale do 

Rio Pardo terá direito 
a R$ 2,9 milhões oriun-
dos da Consulta Popu-
lar 2018. Deste valor, 
aproximadamente um 
terço deve ser destina-
do para os municípios 

do Centro Serra. A vo-
tação das prioridades 
de cada região ocorre-
rá nos dias 26, 27 e 28 
de junho, pela internet, 
através do site da Con-
sulta Popular, e de for-
ma offline, através de 
aplicativo desenvolvi-
do pela Procergs, e dis-
ponibilizado para uso 
dos Coredes e Comudes 
para a captação de voto.

>> Petry discursa durante a assembleia regional na Câmara de Sobradinho

JACSON STÜLP/CASE MKT
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Representantes de Ibarama participam 
de assembleia regional do Corede
O vice-prefeito de Iba-

rama Silvano Sérgio 
De Gaspari, secretário de 
Agricultura Norlei Maria-
ni Junior e demais repre-
sentantes do Comude de 
Ibarama participaram, 
na tarde desta terça-fei-
ra, 22, da assembleia mi-
crorregional do Conselho 
Regional de Desenvolvi-
mento (Corede) do Vale 
do Rio Pardo, na Câma-
ra de Vereadores de So-
bradinho.

 O objetivo da reunião 
foi alinhar as propostas 
regionais que serão de-
fendidas na assembleia 
geral ampliada, que ocor-

re na próxima segunda-
-feira, 28, em Santa Cruz 
do Sul. Segundo De Gas-
pari, as propostas que es-
tiveram entre as priorida-
des em mais municípios 
devem ser as demandas 
defendidas. Apenas a de 
apoio ao desenvolvimen-
to da agricultura familiar, 
da Secretaria de Desen-
volvimento Rural (SDR), 
foi escolhida por todos os 
Comudes.

Outras demandas que 
deverão ser priorizadas 
são as de reaparelha-
mento dos órgãos de se-
gurança e a de manejo e 
conservação do solo. No 

Centro-Serra foram elei-
tos 17 delegados, sendo 
que Ibarama escolheu o 
seu representante na úl-
tima sexta-feira, 18, quan-
do realizou assembleia do 
Comude. No total, o Vale 
do Rio Pardo terá direito 
a R$ 2,9 milhões oriun-
dos da Consulta Popu-
lar 2018. 

Deste valor, aproxima-
damente um terço deve 
ser destinado para os mu-
nicípios da região. A vo-
tação das prioridades de 
cada região ocorrerá nos 
dias 26, 27 e 28 de junho, 
pela internet, através do 
site da Consulta Popular, 

e de forma offline, através 
de aplicativo desenvolvi-

do pela Procergs, e dispo-
nibilizado para uso dos 

Coredes e Comudes para 
a captação de voto.

Na sexta-feira, 18, 
as gestantes do Gru-
po Arte Materna, de 
Ibarama, participa-
ram de uma roda de 
conversa com a psi-
cóloga Marilúcia Fo-
resti, a qual abor-
dou o tema “Fases do 
Desenvolvimento” e 
após deram continui-
dade aos trabalhos 
manuais desenvolvi-
dos semanalmente 
na sede do Cras, sob 
orientação de Odélia 
Pohlmann.

Alunos da Escola Luiz 
Augusto Colombelli par-
ticiparam, na semana 
passada, de uma ofici-
na coordenada pela psi-
cóloga Luciane Trojahn 
que debateu sobre o (Re) 
Significado na Adoles-

cência. O encontro, que 
se realizou no prédio do 
Naab, em Ibarama, teve 
como objetivo sensibili-
zar os jovens a respeito 
de temas pertinentes à 
faixa etária em questão. 

Conforme Luciane, na 
ocasião eles tiveram a 

oportunidade de viven-
ciar-experienciar senti-
mentos, emoções e mo-
mentos ligados à ado-
lescência. Foram elabo-
rados locais temáticos 
para despertar a cons-
cientização entre os es-
tudantes.

No mês de maio, na Es-
cola Menino Jesus, de Li-
nha São João, Ibarama, 
houve homenagem às 
mães com diversas atra-
ções, entre elas celebra-
ção dirigida pelo diáco-
no Grégori Siqueira, apre-
sentações dos alunos com 
canções e poemas/quadri-
nhas/ mensagens espon-
tâneas, entrega de cartão 
e arranjo de flores em EVA 
confeccionadas pelos estu-
dantes, brincadeiras, ativi-
dades de integração entre 
mães e filhos e degustação 
de delicioso coquetel. 

Na oportunidade, cada 
mãe recebeu um pacote 
de erva mate Laço do Mate, 
sendo que a escola agrade-
ce aos representantes pelo 
patrocínio dos produtos.  
Na mesma data, Lisane 
Bernardini fez a apresen-
tação de material e pres-
tou esclarecimentos sobre 

o Projeto Nota Fiscal Gaú-
cha, repassando informa-
ções de grande importân-

cia sobre o programa que 
é incentivado pela Secreta-
ria de Educação.

Os participantes dos 
grupos de Terceira Ida-
de de Ibarama, no mês 
de maio, estão realizan-
do pintura com molde 
vazado em pano de pra-
to sob orientação da co-
ordenadora da Terceira 
Idade e oficineira Adria-
na Puntel Cassol. 

Também assistem pa-
lestras e documentário 
sobre “Ser saudável na 
Terceira Idade”, ações se-
guidas de alongamentos 

e atividades físicas coor-
denadas pela professora 

de Educação Física An-
drielli Bernardi.

Atividades ressaltam a vida 
saudável na Terceira Idade

Escola Menino Jesus realiza atividades para as mães

(Re) Significando o Adolescer 
é destaque entre alunos

Psicóloga trata sobre as “Fases do 
Desenvolvimento” às gestantes

>> Ibarama esteve representada no evento por vice-prefeito e secretário

>> Ambientes temáticos levaram à reflexão

>> Missa foi realizada e o Programa NFG apresentado

>> Mães receberam presentes

>> Decoração preparada 
para despertar emoções

>> Trabalhos manuais são realizados semanalmente

>> Grupos de Terceira Idade de Linha São João, Cariji-
nho e Aparecida



Os vereadores de Ar-
roio do Tigre estive-

ram reunidos no final da 
tarde da última segunda-
-feira, 21, no Plenário Ar-
midório Oscar Pasa. Na 
ordem do dia, três Proje-
tos de Lei e duas propo-
sições.

Um dos projetos mais 
polêmicos, o que altera 
a Lei nº 718/90, que dis-
põe sobre o Regime Jurí-
dico dos servidores públi-
cos municipais foi aprova-
do por cinco votos a qua-
tro. O presidente Francis-
co Bernardy (PDT) pre-
cisou usar o voto de mi-
nerva para o desempate. 
Um dos artigos mais cri-
ticados, o de número 97, 
versa sobre a licença-prê-
mio por assiduidade. Com 
a nova redação, o valor foi 
substituído por folga de 
um mês para o servidor 
que completa cinco anos 
ininterruptos de serviço 
prestado ao município. 

A vereadora Madalena 
Pasa (MDB) tentou emen-
dar o projeto, principal-
mente a redação do artigo 
97, o que daria poder de 
escolha ao servidor entre 
a gratificação em valores 
ou em folga. Entretanto, a 
emenda foi rejeitada. Vo-
taram contra o projeto os 
vereadores da bancada de 
oposição: Madalena Pasa 
(MDB), Adão Böck (PSB) 
e Evaldir Dries (PSB). O 
vereador Moacir Eichner 
(PDT), da situação, tam-
bém se colocou contra o 
projeto. Foi aprovado ain-

da o projeto que concede 
revisão geral  e anual de 
remuneração aos profes-
sores da rede municipal 
de ensino. O percentual é 
de 1,78%. Os vereadores 
ainda aprovaram o proje-
to que denomina o brita-
dor, situados às margens 
da RSC-481, em Linha Ti-
gre, de Britador Municipal 
Ignácio Stein.

Foram aprovadas tam-
bém duas proposições: 
uma que sugere a deno-
minação da Escola Muni-
cipal de Ensino Infantil, si-
tuada na Rua Alfredo Hen-
rique Mosmann, de Esco-
la Municipal de Ensino 
Infantil Ottilia Bernardy 
Rech. A proposição é do 
vereador Francisco Ber-
nardy (PDT) e Moacir Ei-
chner (PDT). Já a outra su-
gere melhorias em sinali-
zação viária e acessibili-
dade ao idoso, com base 
em projeto técnico a ser 
elaborado.

A próxima sessão ficou 
marcada para segunda-
-feira, 28, às 18h.

Repercussão
Ao final da sessão, que 

contou com um bom nú-
mero de servidores no 
plenário, as manifesta-
ções foram diversas. Para 
a professora Elizonete Ta-
vares, que estava na ses-
são, destacou que o pro-
jeto prejudica a classe 
dos servidores. “Isso sig-
nifica retrocesso, desres-
peito, o fim de uma car-
reira que a gente lutou 
tanto para conseguir. O 
que nós vimos aqui hoje 
foi um descaso, uma des-
consideração. Os vereado-

res olhando na nossa cara 
e reprovando algo que já 
foi conquista nossa. Esta-
mos muito insatisfeitas 
mesmo”, disparou.

Já a professora Rosméri 
Hermes destacou que os 
servidores tiveram seus 
direitos usurpados. “Hoje 
eu me sinto uma professo-
ra sem esperança, pois fo-
mos ignoradas. Não ouvi-
ram as nossas vozes. Nós 
fomos desmerecidas. Mas 
a administração deve sa-
ber o que está fazendo, 
então se eles querem tra-
balho vão ter de nos valo-
rizar. Pois o professor tra-
balha conforme a sua va-
lorização”, disse.

Os professores pre-
sentes ainda destacaram 
que há um abaixo-assina-
do circulando nas esco-
las da rede municipal pe-
dindo a revogação da Lei 
002/2018, que dispõe so-
bre o Plano de Carreira 
do Magistério. Segundo 
os educadores, algumas 
diretoras das escolas es-
triam “engavetando” o do-
cumento para que não se-
jam recolhidas as assina-
turas. “Nós pedimos en-
carecidamente que todos 
assinem”, disseram.

Para a líder do governo 
na Câmara, vereadora Vi-
viane Redin Mergen (PP), 
a medida é necessária. 
“Esse projeto foi aprovado 
em razão da folha de pa-
gamento. Nós temos um 
limite prudencial (51,3% 
do orçamento) que já foi 
ultrapassado. Atualmen-
te a folha passa dos 58%. 
Então algumas medidas 
são necessárias para que 
esses servidores não te-

nham seus salários par-
celados no futuro, assim 
como faz o Estado hoje”, 
explicou. 

A vereadora ainda des-
tacou que não está sendo 
retirado nenhum direito 
dos trabalhadores. “O que 
foi modificado apenas diz 
respeito à gratificação, ou 
seja, a licença-prêmio por 
assiduidade. Quando o 
município estiver melhor 
financeiramente essa gra-
tificação deve voltar sim”, 
acrescentou.

O presidente do Sindi-
cato dos Funcionários Pú-
blicos Municipais, Zeno 
Brasiliano Vieira, desta-
cou, em entrevista à Rá-
dio Gazeta, que é preci-
so manter o diálogo com 
o Executivo e descartou 
qualquer tipo de paralisa-
ção dos servidores. “Mes-
mo com a aprovação des-
se projeto é preciso dialo-
gar com a adminsitração 
sobre a situação”, frisou.

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br
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Câmara aprova mudança em gratificação dos servidores
>> LEGISLATIVO  Benefício será substituído por folga de um mês para quem completa cinco anos de trabalho

Explicações pessoais
O primeiro a usar a tribuna foi o vereador Adão 

Böck (PSB), que parabenizou a Ajurati pela realiza-
ção da 36ª edição da Olimpíada Rural. Böck ainda dis-
se que mais uma vez os vereadores da situação usam 
a administração passada para tirar direitos dos ser-
vidores. “Isso é uma forma do prefeito colocar dentro 
da prefeitura aqueles para quem prometeu emprego 
durante a campanha”, disparou. “A administração do 
PSB não tirou direito de ninguém nesses quatro anos 
e também pagou o salário de todos os servidores em 
dia”, falou. Adão disse que o atual cenário é provoca-
do por incompetência da atual administração. “No fi-
nal do ano eles oferecem uma festa para os funcioná-
rios”, finalizou.

A vereadora Madalena Pasa (MDB) usou o espaço 
para reforçar a proposição feita pelos colegas em re-
lação à acessibilidade dos idosos. “Gostaria que a ad-
ministração procurasse consertar as calçadas, pois 
muitas se encontram desniveladas, com pedras sol-
tas e nós que temos problemas nos joelhos acabamos 
sendo prejudicados. Não adianta ter estacionamento 
e não ter calçada”, disse. Ela ainda pediu desculpa aos 
professores, pois disse não ter conseguido o percen-
tual desejado para o aumento dos vencimentos. “Nós 
não podemos gerar despesas ao Executivo. Então o 
percentual é este”, destacou. Ela ainda cobrou melho-
rias nas estradas de Taboãozinho, Papo Roxo, Lagoão-
zinho e Lomba Alta. “Há locais onde o ônibus escolar 
não consegue chegar para pegar alunos. E algumas 
pessoas para sair de suas casas precisam de auxílio de 
uma carroça, pois carro não consegue chegar”, relatou. 
A vereadora ainda fez uma denúncia. De acordo com 
ela, há motoristas da atual administração que estão 
com a Carteira Nacional de Habilitação “bloqueadas”. 
“Não vou citar nomes, pois essa deve ser uma função 
do prefeito, que deve verificar essa situação”, disse.

Voltou a cobrar melhorias em estradas e paradas 
de ônibus o vereador Evaldir Jacob Dries (PSB), na 
oportunidade em que utilizou a tribuna. Ele ainda 
cobrou respeito da colega vereadora Viviane Redin 
Mergen, que o chamou de “desorganizado” na ses-
são passada. 

>> Bom número de servidores acompanhou a sessão no Plenário Armidório Oscar Pasa

VInícIoS Rech



Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br
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Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

PROMOÇÕES DE FIM DE SEMANA 
DO SUPERMERCADO COTRIEL

Válidas até sábado, 26 de maio.

FILÉ DE PEITO FRANGO SEARA, BDJ.1KG R$ 7,98

GALINHA CONGELADA, KG R$ 4,48

LAVA ROUPAS EM PÓ SURF, PCT.1KG R$ 3,99

ESPAGUETE JS MASSAS, PCT.500G R$ 5,89

PERNIL SUÍNO C/OSSO C/PELE CONGELADO, KG R$ 7,99

PRESUNTO PERDIGÃO FATIADO COZIDO, PCT.200G R$ 4,29

QUEIJO FRIOLACK MUSSARELA FATIADO, PCT.400G R$ 9,48

TAÇA PARA ÁGUA/VINHO 260ML, UN. R$ 11,99

TINTURA COR&TON, CX. R$ 10,96

LEITE NESTLÉ MOLICO/NINHO, CX.1L R$ 3,89

FEIJÃO PRETO JACUÍ, PCT.1KG R$ 6,99

CHOCOLATE LACTA 5STAR, UN.40G R$ 1,49

ARROZ PARA CÃES AMIGO PET, PCT.1KG R$ 2,29

IOGURTE NESTLÉ POLPA, BDJ.6UN. R$ 3,99

VINHO SANTA HELENA, GRF.750M R$ 26,89

CAFÉ MELITTA TRADICIONAL SOLÚVEL, PCT.50G R$ 3,28

Gerente de grãos avalia recebimento das culturas de verão

 Encerrada esta semana, com as últimas entregas em Unidades e Postos da Cotriel  a 
colheita na área da Cooperativa, que tem um total de 157 mil hectares de soja, distribuída em 
5500 associados que plantam,  teve uma pequena redução no recebimento em relação ao ano 
passado. 

    Recebimento caiu cerca de 13%
    O gerente de grãos da Cotriel, Odélcio Hartmann ao avaliar o encerramento da safra 2017-
2018, disse que o associado depositou mais uma vez a sua safra, mas que a queda no recebimen-
to refl etiu um cenário de quebra registrado em várias regiões de abrangência da Cooperativa. 
“ Ao contrário de 2017, que foi um dos melhores desempenhos da Cooperativa, este ano tive-
mos, apesar do clima, a segunda maior safra recebida pela Cotriel. O problema foi que o mês de 
fevereiro, crucial para a defi nição da produtividade, teve chuva bem abaixo dos anos anteriores, 
com apenas 92 mm de precipitação, prejudicando o enchimento de grãos.   Nossas equipes se 
esforçaram para receber com rapidez a safra e mais uma vez tudo deu certo devido à qualidade 
dos nossos funcionários e a compreensão e confi ança do nosso sócio”, salientou.   
    Hartmann revelou que o cenário, foi diferente do que a própria Cooperativa esperava: “ Pra-
ticamente todas as Unidades e Postos de Recebimento alcançaram suas metas projetadas. Já a 
entrega da arroz em Pantano Grande se manteve, principalmente porque este ano foi adequado 
para o plantio e desenvolvimento da área, por ter sido registrada pouca chuva, ao contrário do 
que vinha acontecendo nos últimos anos.  Atualmente de tudo que está depositado na Cotriel, 
83% é soja, 5% é arroz, 6% de trigo, 4% milho e 2% são de outras culturas. A nossa meta é 
estar cada vez mais preparados para ser o apoio que o associado busca, pois estes números só 
cresceram devido à confi ança  que ele tem na cooperativa”, fi nalizou.

Nove décadas rememoradas em grande estilo
>> história Colégio Sagrado Coração de Jesus reuniu alunos e ex-alunos em celebração e jantar

Idosos lotam Câmara para assistir à “Uma Noite em Vegas”
Na tarde da última quarta-feira, 16, 

idosos de todo o município de Arroio 
do Tigre estiveram na Câmara de Ve-
readores para a quarta edição do pro-
jeto “Cinema na Melhor Idade”. Os ido-
sos assistiram ao  filme “Uma Noite 
em Vegas”. O projeto está vinculado 
às atividades desenvolvidas pelo Cras 
e coordenação municipal da Terceira 
Idade e tem como objetivo implantar 

em municípios de pequeno porte ses-
sões de cinema, refletindo a temática 
do envelhecimento numa visão saudá-
vel e otimista.

Atualmente, o projeto é coorde-
nado pela mestranda em Gerontolo-
gia pela Universidade Federal de San-
ta Maria, professora Laíse Kunz, que 
também atua na Secretaria da Assis-
tência Social.

O Colégio Franciscano 
Sagrado Coração de Je-

sus, de Arroio do Tigre, rea-
lizou, na noite de sexta-fe-
ria, 18, uma celebração es-
pecial na Igreja Matriz Sa-
grada Família, que contou 
a história da instituição de 
ensino. De forma cronoló-
gica, alunos participaram 
da encenação de um tea-
tro que contou, em deta-
lhes, como tudo começou. 
Desde a chegada das Irmãs 

Franciscanas de Bonlan-
den até os dias atuais, com 
o ingresso do educandário 
a Rede RCE.

Há dez anos no primeiro 
cargo criado para uma leiga 
ocupar, a diretora pedagó-
gica Liliane Vinhas Seiten-
fus, destacou a felicidade 
em fazer parte de um his-
tória tão rica. “Eu me sinto 
muito honrada e, ao mes-
mo tempo, muito compro-
metida em ocupar um car-
go tão importante no nos-
so Colégio”, disse.

A celebração também 
contou com a presença de 

autoridades, além das ir-
mãs que ainda residem no 
educandário e outras que 
vieram visitar e prestigiar 
o evento. 

Após as apresentações, 
foi servido jantar em co-
memoração aos 90 anos 
do Colégio Sagrado Cora-
ção de Jesus, no Ginásio Be-
não. Um espaço foi monta-
do com álbuns de fotogra-
fias a fim de relembrar mo-
mentos marcantes na vida 
de ex-alunos. Inclusive um 
grupo que estudou no anos 
80 pode se reencontrar na 
noite da comemoração.

foto aRte



Criado em 2003, o 
Programa de Aquisi-

ção de Alimentos (PAA) 
é uma ação do Gover-
no Federal para colabo-
rar com o enfrentamen-
to da fome e da pobreza 
e, ao mesmo tempo, for-
talecer a agricultura fa-
miliar. Para isso, o pro-
grama utiliza mecanis-
mos de comercialização 
que favorecem a aquisi-
ção direta de produtos 
de agricultores familia-
res ou de suas organi-
zações, estimulando os 
processos de agregação 
de valor à produção.

No final do ano pas-
sado, o município de Ar-
roio do Tigre foi com-
templado com o valor de 
R$ 100 mil para a aquisi-
ção de alimentos na mo-
dalidade de doação si-
multânea, ou seja, com-
pra de alimentos oriun-
dos da agricultura fami-
liar e repasse diretamen-
te a três escolas de Edu-
cação Infantil da sede, 
Casa de Passagem, Asso-
ciação dos Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apae) 
e ao CRAS – responsável 
legal pela distribuição a 
80 famílias carentes do 
município cadastradas 
e com renda per capita 
de até R$8 5,00. São 64 
famílias da área urbana 
e outras 16 quilombo-
las. 64 famílias urbanas e 
16 famílias quilombolas. 

Para que o programa 
fosse executado de acor-
do com os critérios exigi-
dos, teve início o asses-
soramento à produção 
dos alimentos que com-
poriam as referidas ces-
tas alimentares, através 
da Associação Sabores 
da Nossa Terra, entida-
de já consolidada e que 
fornece regularmente 
alimentos à merenda es-
colar do município, por 
meio do Programa Na-
cional de Alimentação 
Escolar (PNAE). A asses-
soria, escolha e escalona-
mento dos alimentos de 
acordo com a sazonali-
dade têm sido feita pela 
Emater/RS–Ascar do 
município, que assumiu 
a coordenação do pro-
grama no mês de abril, 
por meio do técnico em 
agropecuária, Márcio Al-
ves, que passou a coor-
denar, por sua vez, o Co-
mitê Gestor do PAA, com-
posto por membros das 
Secretarias Municipais 
da Agricultura e Meio 
Ambiente, da Assistên-
cia Social, da Educação 
e Cultura e da Secreta-
ria Municipal da Saúde, 
além da própria Emater/
RS–Ascar.

A distribuição dos ali-
mentos iniciou no dia 23 
de março, e ocorre todo 
mês em 12 etapas, até fe-
vereiro de 2019. A entre-
ga ocorre no Ginásio Ti-

grão e no Pavilhão da As-
sociação Sabores da Nos-
sa Terra. Depois a distri-
buição é feita diretamen-
te nas entidades, com o 
auxílio da Secretaria Mu-
nicipal da Educação e, no 
Ginásio Tigrão às famí-
lias do meio urbano com 
o acompanhamento da 
Emater/RS–Ascar, Cras 
e Agentes Comunitários 
de Saúde dos bairros 
onde residem as famílias 
beneficiárias. Já as famí-
lias quilombolas rece-
bem os alimentos no Sa-
lão da Comunidade Qui-
lombola Linha Fão, tam-
bém com o acompanha-
mento da Emater. 

Antes da retirada dos 
alimentos, as famílias re-
cebem capacitações so-
bre temas levantados 
pelos membros do Co-
mitê Gestor e como for-
ma de contrapartida das 
famílias. No meio urba-
no, a primeira capacita-
ção, realizada no mês de 
abril, visou a explanação 
sobre os critérios do PAA 
de forma geral, a fim de 
esclarecer e organizar 
as doações seguintes. No 
mês de maio, a Secreta-
ria Municipal da Saúde 
explanou sobre as Polí-
ticas Públicas de Saúde, 
salientando o andamen-
to dos atendimentos nas 
Unidades Básicas de Saú-
de. Já as famílias quilom-
bolas também recebe-

ram orientações sobre 
o programa e no mês de 
maio receberam capaci-
tação sobre horticultura, 
com estímulo à produção 
diversificada e sustentá-
vel de alimentos e visan-
do a produção própria 
pelas famílias. 

Os alimentos que com-
põem a cesta são: fei-
jão, cenoura, beterraba, 
mandioca, batata doce, 

moranga cabotiá ou abó-
bora, brócolis ou repo-
lho, tomate, banana, la-
ranja ou bergamota e 
ainda 2 kg de mel por fa-
mília, os quais farão par-
te de 4 etapas. Estes ali-
mentos complementam, 
diversificam e garantem 
a segurança alimentar 
das famílias beneficiá-
rias, bem como dos alu-
nos das escolas, Apae e 

crianças da Casa de Pas-
sagem, ao mesmo tempo 
em que favorecer os agri-
cultores com a garan-
tia de venda da produ-
ção e o município como 
um todo, visto que toda 
a comercialização é fei-
ta com emissão de Nota 
Fiscal via Talão de Pro-
dutor, o que gera retor-
no de ICMS para Arroio 
do Tigre.
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>> PAA Município foi contemplado com R$ 100 mil para aquisição de alimentos diretamente do produtor rural

Famílias e entidades são beneficiadas 
com programa do Governo Federal

Câmara de Vereadores
Município de Arroio do Tigre

PROJETO DE LEI Nº 001/2018     
DE 26 DE JANEIRO DE 2018.
ALTERA A LEI N° 718/90 QUE DISPÕE SOBRE O REGIME JURÍDICO DOS 

SERVIDORES PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE ARROIO DO TIGRE E DÁ OU-
TRAS PROVIDÊNCIAS;

PROJETO DE LEI N° 029/2018
DE 17 DE ABRIL DE 2018.
CONCEDE REVISÃO GERAL E ANUAL DA REMUNERAÇÃO AOS PROFES-

SORES DA REDE MUNICIPAL, COM BASE NO ARTIGO 37, INCISO X DA CONS-
TITUIÇÃO FEDERAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS;

PROJETO DE LEI N° 033/2018
DE 09 DE MAIO DE 2018.
DENOMINA BRITADOR MUNICIPAL, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS;

PROPOSIÇÃO N° 003/2018
DE 11 DE MAIO DE 2018;
PROPÕE DENOMINAÇÃO DE ESCOLA MUNICIPAL E DE ENSINO INFANTIL;

PROPOSIÇÃO N° 004/2018
DE 15 DE MAIO DE 2018.
PROPÕE SINALIZAÇÃO VIÁRIA E ACESSIBILIDADE AO IDOSO DE AR-

ROIO DO TIGRE -RS;

>> 16 famílias do interior recebem alimentos provenientes da agricultura familiar

>> Entregas são realizadas em 12 etapas, sendo uma em cada mês

Kétlyn!

Muitas têm vontade de participar, 
mas poucas têm coragem e garra. 

Parabéns!

Fizeste bonito na passarela. 
Estamos imensamente gratos por nos representar.

Receba, Kétlyn, nosso carinho e gratidão.

Juventude Amor e Amizade - Coloninha
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A roda precisa parar
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O amor calcula 
as horas 
por meses, e 
os dias por 
anos; e cada 
pequena 
ausência 
é uma 
eternidade.

John Dryden

Frase da 
semana

Nós, seres humanos, temos capacidade ilimitada de 
complicarmos as coisas e de tornarmos difícil o que é mui-
to simples: viver. Se repararmos no entorno, concluiremos 
que perdemos a maior parte de nosso tempo criando di-
ficuldades e atrapalhando nossa paz. Tudo de que preci-
samos, que colabora para a qualidade de vida, a subsis-
tência e a sobrevivência, é muito pouco, e muito simples.

Comida na mesa, de preferência básica e que susten-
te, sem exageros, porque exageros ameaçam nossa saúde 
e nosso bolso. A exemplo de quase tudo, bastaria repa-
rar no que significa viver bem: comer bem, nunca demais, 
nunca o que sabemos de antemão que só pode nos fazer 
mal. Um lugar para viver, e que possamos desfrutar, não 
passar a maior parte do tempo fora dele, longe dele, cor-
rendo em atropelo justamente para pagar as contas daqui-
lo que nos iludimos que significa ter um lar incrementado. 
Precisamos de um lugar para viver, e não viver por um lu-
gar, do qual nos tornemos reféns para pagar contas, pelo 
qual tenhamos de dar a alma para podermos mantê-lo.

Depois da comida na mesa e de um lugar onde esteja essa 
mesa (nada impede que, para comer fora, como se diz, se 
leve a mesa para o quintal, para a sombra de uma árvore 
– em dias em que não estiver chovendo, claro), precisamos 
da companhia de pessoas. De ao menos algumas pesso-
as, que nos façam bem e que devamos ou possamos fazer 
bem. De que adianta ter todo o resto, ser detentor de fortu-
na ou patrimônio incalculável, se, na verdade, lá no fundo 

do coração, se sabe que 
não há alguém que es-
teja ao nosso lado real-
mente por nós, por nos-
sa companhia, por nos-
sa estima e admiração, 
e sim tão somente por-
que tolera estar ali ape-
nas porque está obten-
do alguma vantagem.

O mundo de hoje 
cada vez mais se guia e 
se arremessa para o ma-

terial. Tudo é impulso ao consumo, tudo é acúmulo de-
senfreado de quase nada para quase nada. O ser humano 
torna-se de tal forma objeto, escravo de desejos incontro-
lados e nunca estancados por juntar e reunir coisas, bens, 
propriedades, que a certa altura desaparece. Fica a sensa-
ção de que por trás daquele patrimônio até devia estar al-
guém, um coração que pulsa, mas que praticamente nun-
ca se manifesta ou materializa. Quanto mais junta, quan-
to mais reúne, mais o ser humano se torna frio, calculis-
ta, rude, e tanto mais rechaça outros, inclusive os que es-
tão perto, porque tudo e todos ameaçam o que juntou.

E, na verdade, chega-se a triste constatação. O ser hu-
mano, na sociedade atual, assemelha-se ao hamster, aque-
le ratinho que alguns mantêm como animal de estimação. 
Qual a razão de ser do hamster? Servir de enfeite. Coloca-se 
uma roda dentro da gaiola na qual fica. Ele entra na roda 
e ela começa a girar. Quanto mais ela gira, mais o hamster 
corre; quanto mais ele corre, mais a roda gira. Para que, 
exatamente? O que o pobre hamster ganha com a corre-
ria maluca, o que isso melhora a sua existência? Sabemos 
a resposta. Sabemos inclusive que, olhando de fora, a cor-
reria não apenas aparenta ser ridícula como sabemos que 
abrevia a vida dele, pois o esgota e, sim, o torna neurótico.

O que é nossa correria desenfreada quase sem rumo, em 
nome de hipotética qualidade de vida, se não comporta-
mento de hamster? Corremos tanto que nos alimentamos 
mal, não vemos mais a paisagem, não interagimos com as 
pessoas de nossa vida (por vezes até as perdemos, ocupa-
dos demais com a roda, que nós próprios acionamos) e... 
um dia nos olhamos no espelho e as rugas... são nossas! 
Corremos tanto que cruzamos pela vida rápido demais. 
Em nome de quê?

Bem, há um jeito de diminuir o ritmo da roda, de pa-
rar de correr e até de conseguir saltar para fora da roda? A 
boa notícia é que há, sim, um jeito. Um único. A roda só 
para de girar quando o hamster diminui o ritmo, até parar 
por completo. Se ele para, a roda para. Então se dá conta 
de que havia vida fora da roda. Aliás: só havia vida e paz 
fora da roda. Era a roda que o estava matando.

É essa tal roda que alimentamos com nossa correria, 
gastando vidas, que está nos matando.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>>  Complicamos 
o que é muito 
simples: viver. 
Precisamos parar 
a roda, saltar para 
fora dela.”

Festa do Divino
Nem o frio impediu que os devotos participassem da 

Festa do Divino promovida pela comunidade de Murta, 
Capela do Divino (a primeira foi construída há mais de 80 
anos), município de Passa Sete, no domingo, 20. Uma ex-
tensa programação, preservando as tradições dos antepas-
sados, teve início com a procissão dos cavaleiros e ostenta-
ção da Bandeira do Divino - ilustrada 
pela Pomba que simboliza o Espírito 
Santo -, celebração da missa, almo-
ço, tarde dançante, apresentações ar-
tísticas e muita alegria. E muita con-
fraternização, pois a Festa tem a for-
ça de reunir amigos e familiares resi-
dentes na região e em cidades mais 
distantes, muitos dos quais, antigos 
moradores da localidade, transferi-
ram residência, principalmente, para 
a Grande Porto Alegre. É, então, o 
momento do reencontro, do abra-
ço fraterno, de compartilhar recor-
dações e especialmente devoção ao 
Divino Espírito Santo. E como nos anos anteriores, grande 
número de fiéis prestigiou o evento, despedindo-se já com 
saudades e com a promessa do retorno no próximo ano.

Essa festa, manifestação de fé, reveste-se também de ca-
ráter cultural, legítima expressão do povo de Murta, e co-
loca o município de Passa Sete no cenário turístico do Rio 
Grande do Sul.

Conta a história que a Festa do Divino teve sua origem 
em Portugal do século 14, com uma celebração organiza-
da pela Rainha Isabel (1271 – 1336) por ocasião da cons-
trução da Igreja do Espírito Santo, na cidade de Alenquer. 

A devoção se difundiu rapidamente e tornou-se uma das 
mais intensas e populares em Portugal. Para o Brasil, a fes-
ta veio com os colonizadores luso-açorianos, no século 17, 
e se mantem viva em vários Estados. 

A festa popular inspirou um dos grandes sucessos de 
Ivan Lins, intitulado justamente “Bandeira do Divino”, e a 

melodia se baseia nas modas de vio-
la do interior paulista e a letra é uma 
expressão da religiosidade popular e 
da fé numa vida melhor. (https://edu-
cação.uol.com.br/disciplinas/cultura 
brasileira/festa do divino).

A Festa do Divino é realizada sete 
semanas depois do Domingo de Pás-
coa, no Dia de Pentecoste, para co-
memorar a descida do Espírito San-
to sobre os Apóstolos que estavam 
recolhidos no Cenáculo em oração, 
juntos com Maria, a Mãe de Jesus.

Conforme Pe. João Baptista Quai-
ni, Revista Rainha dos Apóstolos, 

maio 2016: O Espírito Santo nos ensina a rezar e é tam-
bém nosso especial intérprete e intercessor junto de Deus, 
já que ele conhece as nossas necessidades e as converte em 
confiantes orações (cf. Rm 8,26-27). O Espírito Santo nos 
vivifica e nos torna semelhantes a Jesus Cristo e faz apa-
recer em nós os seus especiais frutos: “amor, alegria, paz, 
longanimidade, benignidade, bondade, fidelidade, mansi-
dão, autodomínio” (Gl 5,22). 

Concluindo, convido os caros leitores para juntos profe-
rirmos: “Vinde Espirito Santo e mandai lá do céu um raio 
de Vossa luz”!

>> Essa festa, 
manifestação de fé, 
reveste-se também 
de caráter cultural, 

legítima expressão do 
povo de Murta, e coloca o 
município de Passa Sete 

no cenário turístico do Rio 
Grande do Sul.”
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Unisc disponibiliza pós-graduação 
para profissionais na área da saúde
>> SOBRADINHO  Inscrições para o curso de Envelhecimento Saudável estão abertas

O polo de Sobradi-
nho da Universida-

de de Santa Cruz do Sul 
(Unisc) está com uma 
novidade para a região 
Centro Serra. Um novo 
curso de pós-graduação, 
“Envelhecimento Saudá-
vel”, voltado para os pro-
fissionais da saúde será 
disponibilizado pela uni-
versidade. A nova espe-
cialização tem o objetivo 
de contribuir para for-
mação e preparo de pro-
fissionais que atuam na 
assistência à pessoa ido-
sa, ou que tenham inte-
resse e possibilidade de 

atuar na atenção da po-
pulação idosa. 

Em entrevista ao pro-
grama Giro Regional da 
Rádio Gazeta FM na ma-
nhã da última terça-fei-
ra, 22, a professora Pâ-
mela Todendi e a coor-
denadora administra-
tiva da Unisc Sobradi-
nho, Jocelaine Maieron, 
falaram sobre a oferta 
do curso. As inscrições 
para a pós já estão aber-
tas e seguem até o dia 29 
de junho. 

Segundo Jocelaine, 
a previsão de início do 
curso é para o dia 17 de 
agosto, no campus da 
Unisc Sobradinho, junto 
a Escola Borges de Me-
deiros, no Bairro Maie-

ron. Podem participar 
assistentes sociais, bio-
médicos, enfermeiros, 
educadores físicos, far-
macêuticos, fisiotera-
peutas, médicos, nutri-
cionistas, odontólogos, 
psicólogos, ou que pre-
tendem trabalhar nos di-
versos campos da Saú-
de do Idoso e Envelhe-
cimento.

O curso terá encon-
tros quinzenais e men-
sais e também momen-
tos de visita técnica. 
Maiores informações 
podem ser conferidas 
no site www.unisc.br ou 
por telefone 3742-1162, 
nos turnos tarde e noi-
te, completa a coorde-
nadora.

Taiara Soldi 
redacao02@gazetadaserra.com.br

>> Pamela e Jocelaine foram entrevistadas no programa Giro Regional

TAIARA SOLDI

A pedido do verea-
dor Lairto Muller (PT) 
e do presidente do Sin-
dicato dos Trabalhado-
res Rurais de Lagoa Bo-
nita do Sul, Sidinei Bach, 
o município foi incluí-
do no ano passado en-
tre os nove municí-
pios que irão rece-
ber uma emenda da 
bancada gaúcha. Os 
recursos são oriun-
dos da cota do de-
putado federal Elvi-
no Bohn Gass (PT), 
que possui um forte 
vínculo com o mu-
nicípio.  

Ao todo, a ban-
cada gaúcha pode 
decidir onde se-
riam investidos R$ 
69,5 milhões do Or-
çamento Geral da 
União. Os recursos 
destinados a Lagoa 
Bonita foram uti-
lizados para aqui-
sição de um rolo 
compactador que 
será entregue no 
próximo dia 8 de 

junho, no Parque de Ex-
posições Assis Brasil, em 
Esteio. 

Segundo Sidinei Bach 
e Lairto Muller trata-se 
de uma máquina cara, 
mas de muita utilidade 
para a população pois 

o equipamento poderá 
ser usado para compac-
tar todo tipo de terreno, 
desde preparação do solo 
para a construção e recu-
peração de estradas, edi-
ficações, barragens e em 
operações tapa-buracos.”

Lagoa Bonita receberá emenda 
para aquisição de rolo compactador

RECURSO

>> Deputado federal Elvino Bohn Gass destinou emenda

O deputado federal José Otávio Ger-
mano (Progressistas) destinou emen-
das individuais para os municípios de 
Passa Sete, Segredo, Estrela Velha e La-
goa Bonita do Sul. Conforme as notas 
de empenho, disponibilizadas pelo Sis-
tema Integrado de Administração Fi-
nanceira do Governo Federal (Siafi), o 

empenho do recurso aconteceu no fi-
nal de abril.

Os recurso devem ser aplicados para 
aquisição de equipamentos para o gabi-
nete odontológico (R$ 25 mil cada) de 
Estrela Velha e Segredo, de ambulân-
cias tipo A, ambos no valor de R$ 80 mil, 
para Passa Sete e Lagoa Bonita do Sul.

Deputado destina emenda 
para municípios da região

VERBAS

>> José Otávio Germano disponibilizou valor para quatro municípios

FOTOS: AGÊNCIA CÂMARA
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Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

>> LIGA GAÚCHA   Pivô Dudi é o novo reforço da AES/Postos Betrin, que tem uma 
missão dura no próximo domingo, em Erechim. Parceria com a Unisc é renovada

De cara nova no ataque para encarar o Atlântico

O caminho da Associa-
ção Esportiva Sobra-

dinho (AES)/Postos Be-
trin na Liga Gaúcha de 
Futsal/Série Ouro é de 
muita dureza pela frente. 
Prova disso é o confronto 
deste domingo, 27, con-
tra o forte time do Atlânti-
co, de Erechim, às 19h30, 
pela quinta rodada da 
competição. Mas, diante 
do seu ex-clube, o técnico 
Cigano poderá contar com 
uma cara nova no ataque. 
Recém chegado ao clube, 
o ala/pivô Artur Rovaris, 
o Dudi, deve fazer sua es-
treia no Caldeirão do Galo.

Natural de Lages, in-
terior de Santa Catarina, 
Dudi chegou a Sobradi-
nho no começo da sema-
na e  já está treinando com 
os companheiros de equi-
pe. A diretoria regularizou 
sua situação e ele estará a 
disposição de Cigano para 
o duelo deste domingo. O 
atleta ficou conhecido no 
Estado por passagens em 
equipes como a AGSL, de 

São Luiz Gonzaga, e na 
Asaf, de Santo Ângelo. 

No ano passado, Dudi 
destacou-se pela AFF, de 
Fortaleza dos Valos, sen-
do o terceiro jogador com 
mais gols na Série Prata 
2017. Neste ano, ele de-
fendeu a equipe de sua ci-
dade natal antes de fechar 
com a AES. O pivô chega 
para suprir a vaga deixada 
por Rondinelli, contratado 
no início do ano e que pe-
diu desligamento do clu-
be há duas semanas, re-
tornando para o futsal do 
Nordeste.

Clube renova 
patrocínio 
com a Unisc
A Universidade de San-

ta Cruz do Sul (Unisc) re-
novou o contrato de pa-
trocínio com a AES e tam-
bém com a Assoeva, de Ve-
nâncio Aires, para a tem-
porada 2018. A parceria 
foi firmada na manhã da 
última terça-feira, 22. Du-
rante o encontro, a reitora 
da Unisc, Carmen Lúcia de 
Lima Helfer, e o vice-rei-
tor, Rafael Frederico Henn, 
destacaram a importância 

de renovar parcerias que 
já duram 13 anos. 

“É sempre um momen-
to para celebrar convênios 
que vêm dando certo des-
de 2005, além de reafir-
mar a missão da Univer-
sidade de contribuir para 
o desenvolvimento das 
localidades onde está in-
serida”, revelou a reito-
ra Carmen Lúcia. Assi-

naram o documento, os 
presidentes da Associa-
ção Sobradinho, Deoner 
Franceschett, e da Assoe-
va, Engelberto José Henn. 
Também participaram 
do encontro, pela Unisc, 
o responsável pelo Setor 
Unisc Esporte, João Rau-
ber, pela Assoeva o tesou-
reiro Vianei Hammes e 
pela Associação Sobradi-
nho o gerente Leonardo 
Guimarães.

Liga Gaúcha de Futsal - 5ª rodada:
(26/05)
Asif x Guarany – Ibirubá
América x BGF – Tapera
Parobé Futsal x Sase – Parobé

(27/05)
Atlântico x AES/Postos Betrin – Erechim

(28/05)
Alaf x Assoeva – Lajeado

(29/05)
Uruguaianense x ACBF - Uruguaiana

>> Dirigentes da AES e da Assoeva durante reunião com a reitora da Unisc

>> Dudi: novo reforço

JOSEMAR SANTOS/UNISC

Inicia neste domin-
go, 27, mais um desafio 
para a base do 25 de Ju-
lho Futsal, de Arroio do 
Tigre. A garotada estreia 
na Copa IMX Sport de 
Futsal de Base, competi-
ção que reune seis equi-
pes da região Central do 
Rio Grande do Sul. A es-
treia será em casa, no 
Ginásio Tigrão, contra 
a forte equipe da Asso-
eva, de Venâncio Aires, 
em sete diferentes cate-
gorias.

O torneio iniciou no 
último final de semana e 

terá sua segunda rodada 
neste domingo. Os jogos 
iniciam as 10 horas, com 
o confronto entre os dois 
times na categoria sub 7. 
Às 10h35, ocorre o due-
lo pelo sub 8, que terá 
transmissão ao vivo da 
Rádio Gazeta FM. O fe-
chamento será a tarde, 
às 13h35, pelo sub 13.

Conforme o coorde-
nador da escolinha do 
25 de Julho, Moacir Van-
des, será um programa 
para as famílias, já que 
não haverá cobrança de 
ingresso para entrada 

no Tigrão. A competição 
está sendo disputada no 
sistema de todos contra 

todos. Os quatro melho-
res avançam para as se-
mifinais.

Assoeva no caminho do 25 de Julho na Copa IMX
PARA LOTAR O TIGRÃO

As equipes da Copa IMX
25 de Julho (Arroio do Tigre)
Alaf (Lajeado)
Assoeva (Venâncio Aires)
CEF (Santa Cruz do Sul)
Flamengo (Santa Cruz do Sul)
Korpus (Candelária) >> 25 de Julho vai estrear na Copa IMX neste domingo, em casa, diante da poderosa Assoeva

RENAN COSTA

Mais um canal entre a 
Gazeta e você. WhatsApp 

(51) 99993-3339

DIVULGAÇÃO
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Deputado Darcísio Perondi garante 
apoio à obra de acesso asfáltico

O deputado federal 
Darcísio Perondi (MDB) 
esteve, acompanhado pelo 
prefeito de Sobradinho 
Maninho Trevisan, nes-
te sábado, 19, na prefei-
tura de Lagoa Bonita do 
Sul. Na oportunidade, ele 

foi recebido pelo prefeito 
Gilnei Arlindo Luchese, se-
cretários e lideranças mu-
nicipais e regionais. 

Na ocasião, o parlamen-
tar destacou que está tra-
balhando na articulação 
e apoio para a constru-

ção do asfalto entre La-
goa Bonita do Sul e Pas-
sa Sete, uma antiga rei-
vindicação da comunida-
de. Também afirmou que 
busca liberação de recur-
sos para serem investidos 
na Agricultura.

A Associação de Feirantes de Lagoa Bonita do Sul se reuniu, na última sema-
na, com o prefeito Gilnei Arlindo Luchese, secretário de Administração, Pau-
lo Cerentini e representante da Emater/RS-Ascar. Na oportunidade, trataram 
a respeito de diversos pleitos de interesse da entidade, entre eles a construção 
de um pavilhão para a Agroindústria de Conservas e Chimias.

A Base Nacional Comum Curricular 
é um documento de caráter normati-
vo que define um conjunto orgânico e 
progressivo de aprendizagens essen-
ciais que todos os alunos devem de-
senvolver ao longo das etapas e mo-
dalidades da Educação Básica.

Com o intuito de conhecer a BNCC, 
a Secretaria de Educação, Cultura e 
Desporto, reuniu os professores da 
Rede Municipal no último dia 15 de 
maio de 2018. Os professores reuni-
ram-se conforme as áreas da educa-

ção e etapas para estudar o concei-
to da BNCC e também os conteúdos 
listados.

Além deste estudo, os professores 
escreveram uma lista de conteúdos, 
os quais gostariam que estivessem 
incluídos no Referencial Curricular 
Gaúcho, valorizando a cultura regio-
nal e gaúcha. Foi um dia de muito es-
tudo e troca de informações que re-
sultou num ótimo trabalho que terá 
as consequências visualizadas duran-
te a prática pedagógica nas escolas.

Estiveram reunidas, 
no gabinete do pre-
fei to  Gi lnei  Arl indo 
Luchese ,  a  d iretora 
da Escola Rainha dos 
Apóstolos, de Várzea 
Grande, Viviane Ber-
nardini e o presidente 

do CPM, Joelma Hon-
neff. 

N a  o p o r t u n i d a d e 
foi acertada a parce-
ria entre o educandá-
rio e o município para 
a realização da Festa 
do Colono e Motorista, 

a qual ocorre no mês 
de julho, uma vez que 
se trata de um evento 
tradicional da escola 
e faz parte do calen-
dário do município. A 
data será definida nos 
próximos dias.

O deputado federal Heitor Schuch 
(PSB) visitou, na última sexta-feira, 
18, a prefeitura de Lagoa Bonita do 
Sul, onde foi recebido pelo prefeito 
Gilnei Arlindo Luchese, vice-prefei-
to, secretários, servidores e lideran-
ças locais. 

Na oportunidade, foram tratados 
vários assuntos de interesse da mu-

nicipalidade, entre eles a possibilida-
de de liberação de emenda parlamen-
tar para a construção de um pavilhão 
para a abrigar as agroindústrias de La-
goa Bonita do Sul. A cidade já está ela-
borando o projeto e tão logo seja con-
cluído será encaminhado para libera-
ção. O município já possui um terreno 
atrás do Ginásio Bonitão para a obra.

Deputado Heitor Schuch visita o município

Representantes da Escola Rainha dos 
Apóstolos participam de encontro

Professores participam de 
estudos sobre a Base Curricular Agricultura Familiar pode ser 

privilegiada com construção

>> Deputado foi acompanhado pelo prefeito de Sobradinho, Maninho Trevisan

>> Parlamentar buscará recursos para a construção de pavilhão das agroindústrias

>> Encontro foi bastante produtivo para os profissionais

>> Associação destacou vários pleitos na reunião

>> Festa do Colono e Motorista 2018 ainda não tem data definida
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Você sabe o que diferencia a 11ª Festa do Pinhão?
>> PASSA SETE   Evento terá sua abertura ofi cial durante jantar tí pico na próxima 
quarta-feira, 30. Atrações nos cinco dias vão desde o Veloterra ao Rodeio Crioulo

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 009/2018 
 EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a realização 
de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à contratação tempo-
rária por prazo determinado da função de: Psicólogo. INSCRIÇÕES PRE-
SENCIAIS de 28/05/18 pelo turno da tarde a 05/06/2018 em dias úteis, 
das 8h30min às 11h30min e das 13h30min às 16h30min, na Prefeitu-
ra Municipal, sito à Rua Pedro Maciel, nº 1230, Centro. Edital comple-
to e maiores informações poderão ser obtidas no Painel de Publicações 
na Prefeitura Municipal e na Página Oficial do Município (https://lago-
abonitadosul.atende.net), a partir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 25 de Maio de 2018. 
    

Gilnei Arlindo Luchese,
Prefeito Municipal

Não é segredo que 
a cidade de Passa 

Sete tem um microcli-
ma particular, sendo co-
nhecida como a Europa 
do Centro-Serra! A di-
ferença de temperatu-
ra pode variar até cinco 
graus para Sobradinho, 
por exemplo. No Par-
que do Pinhão, ambiente 
preparado para o even-
to que ocorre de 30 de 

maio a 3 de junho, tudo 
está sendo deixado “nos 
trinques” para receber 
os visitantes. A estru-
tura montada atenderá 
perfeitamente as neces-
sidades. Portanto, com a 
acolhida dos moradores 
de Passa Sete, o frio será 
bem fácil de enfrentar.

As atrações da 11ª 
Festa do Pinhão também 
se destacam, com shows 

e apresentações a pre-
ços populares. A entra-
da no parque é grátis, 
e isso serve para valo-
rizar a comunidade lo-
cal, que poderá partici-
par do evento sem pre-
cisar desembolsar para 
entrar no lugar. 

Para os tradiciona-
listas o Rodeio Crioulo, 
para os aventureiros o 
Veloterra, para os cora-
josos os passeios de He-
licóptero e para os es-
trategistas o Airsoft! 
Para aqueles que ado-
ram um bom cardápio, 
a Associação das Traba-
lhadoras Rurais, em par-
ceria com a Emater/RS-
-Ascar, vem preparan-
do pratos à base de pi-
nhão. Cada dia da festa 
um grupo será responsá-
vel pelas iguarias típicas. 
Além de tudo isso ainda 
há os mais de 50 exposi-

tores, sejam internos ou 
externos, com produtos 
de qualidade para a po-
pulação e a Praça de Ali-
mentação também conta 
com itens para todos os 
gostos. A Associação de 
Feirantes também terá 
espaço para comerciali-
zar produtos coloniais. 
Isso sem contar o jeiti-
nho de ser de um povo 
pujante e orgulhoso de 
sua cidade.

O presidente da 11ª 
Festa do Pinhão, prefei-
to Bertino Rech, junta-
mente com toda a dire-
toria e os parceiros, des-
taca que a realização do 
evento é uma maneira de 
mostrar à comunidade 
que, apesar da crise que 
há em todo o país, ain-
da há bons motivos para 
comemorar e se divertir. 
“Temos a certeza de que 
a festa será um sucesso, 

principalmente porque 
a comunidade trabalhou 
muito para mostrar as 

potencialidades de nos-
sa cidade. Convidamos a 
todos”, comenta.

>> Bertino: prefeito também é presidente da Festa

>> Evento terá diversas atrações musicais 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O Tribunal de Justi-
ça do Rio Grande do Sul 
(TJ-RS), por maioria, 
deu provimento ao re-
curso do Ministério Pú-
blico que pedia a modi-
ficação no julgamento 
dos irmãos Luiz Adair e 
Laudair Trindade, des-
constituindo a decisão 
de primeiro grau. Os réus 
são acusados morte do 
taxista Antonio Ataliba 
dos Santos, o Vô Ataliba, 
ocorrida em fevereiro de 
2016, em Ibarama.

A decisão foi proferida 
nessa quarta-feira, 23, e 

agora a dupla será julga-
da pelo crime de latro-
cínio (roubo seguido de 
morte) e dano qualifica-
do, que tem pena pre-
vista de 20 a 30 anos de 
prisão. Antes, conforme 
sentença da Comarca de 
Sobradinho, os dois réus 
seriam julgados por ho-
micídio, podendo pegar 
de 12 a 30 anos de de-
tenção.

Com isso, não haverá 
tribunal do júri para os 
irmãos Trindade, já que 
não é competência des-
te o julgamento de cri-

mes de latrocínio. A sen-
tença final será do juiz ti-
tular da 1ª Vara Judicial 
de Sobradinho. Ambas as 
decisões cabem recurso. 
A tese de latrocínio era 
defendida pelo Ministé-
rio Público desde o iní-
cio da ação penal.

O caso
O taxista Ataliba teria 

sido solicitado pelos dois 
irmãos na noite do dia 4 
de fevereiro para efetu-
ar uma corrida até o in-
terior de Ibarama. Como 
não retornou, seus fami-
liares avisaram a polícia 
e iniciaram as buscas na 
região. Na manhã do dia 
5, os dois filhos do ta-
xista encontraram o au-
tomóvel incendiado em 
uma estrada na localida-
de de Novo Porto Grama-
do. Cerca de 200 metros 
do local, no meio da es-
trada, eles localizaram os 
pertences do taxista. Já o 
corpo de Ataliba estava 
em uma ribanceira.

Na tarde do dia 6, po-
liciais civis e militares, 

munidos de um manda-
do de prisão temporá-
ria contra os suspeitos 
foram até a residência 
da dupla, em Lajeado da 
Gringa. Seus familiares 
disseram que eles não 
estariam no local, mas 
os policiais viram movi-
mentação em uma mata 
nos fundos da casa. Os 
dois fugiram, mas Lau-
dair Trindade acabou 
sendo preso. Luiz Adair 
Trindade se entregou 
para a Brigada Militar 
dois dias depois. Os dois 
foram levados ao Pre-
sídio de Sobradinho e, 
posteriormente, foram 
transferidos para Santa 
Cruz do Sul.

Em novembro do ano 
passado, os dois par-
ticiparam da fuga em 
massa ocorrida na casa 
prisional de Santa Cruz. 
Luiz Adair seria recap-
turado minutos depois 
a ação dos detentos, en-
quanto Laudair ficou 
dois meses foragido. Ele 
foi preso novamente em 
janeiro deste ano.

Julgamento dos irmãos Trindade será por latrocínio
JUSTIÇA

EDITAL DE INTIMAÇÃO - LEILÃO
VARA JUDICIAL - COMARCA DE ARROIO DO TIGRE.
NATUREZA: EXECUÇÃO. PROCESSO: 143/1.06.0000490-5 (CNJ: 

0004901-04.2006.8.21.0143). EXEQUENTE: KARLA EUNICE KERS-
PE. EXECUTADO: COMACEL LTDA.

OBJETO: VENDA, EM LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, DO(S) 
BEM(NS): UM SILO METÁLICO, COM AERAÇÃO, CAPACIDADE 
26.000 SACAS, MARCA KEPLER WEBER - TRÊS ELEVADORES ME-
TÁLICOS, MODELO EA 1, MARCA KEPLER WEBER - UMA MÁQUI-
NA DE LIMPEZA DE CEREAIS, MODELO PPSA 160, MARCA KE-
PLER WEBER - UMA MÁQUINA DE LIMPEZA DE CEREAIS, MODE-
LO S1250, MARCA KEPLER WEBER - UMA FORNALHA À LENHA - 
UM SECADOR INTERMITENTE, MODELO S1250, MARCA KEPLER 
WEBER - UM TRANSPORTADOR HELICOIDAL - UM SISTEMA DE 
TERMOMETRIA MARCA FOCKING - UMA MOEGA - TUDO EM 
FUNCIONAMENTO NAS DEPENDÊNCIAS DA REQUERIDA, HORA 
UTILIZADOS PELA COTRIEL LTDA. REAVALIAÇÃO ATUALIZADA: R$ 
507.500,00 - COMUNICAÇÃO: SE NÃO HOUVER LANÇO IGUAL OU 
SUPERIOR AO VALOR DA AVALIAÇÃO, O(S) BEM(NS) SERÁ(ÃO) 
LEVADO(S) A 2º LEILÃO, NA DATA E HORA INFRA, A QUEM MAIS 
DER, ADMITIDO O LANCE MÍNIMO DE ATÉ 70% DA AVALIAÇÃO, 
DE ACORDO COM A INSTRUÇÃO DO JUÍZO NO FEITO. ÔNUS: AS 
DESPESAS DE LEILÃO SERÃO CUSTEADAS PELO ARREMATANTE. 
COMISSÃO DO LEILOEIRO: 5%. INTIMAÇÃO: DA PARTE DEVE-
DORA, CASO NÃO ENCONTRADA PELO(A) OFICIAL(A) DE JUSTI-
ÇA PARA CIENTIFICAÇÃO PESSOAL, FICA POR ESTE INTIMADO. 
DATAS DOS LEILÕES: 1º DATA 03/07/2018 ÀS 13:35hs; 2º DATA 
17/07/2018 ÀS 13:35hs. LOCAL: ATRIO DO FORO (RUA FRANCIS-
CO GOETTENS, 393). ARROIO DO TIGRE, 03 DE MAIO DE 2018. 
LEILOEIRO: ALEXANDRE MEDEIROS SILVA. JUIZA DE DIREITO: 
DRA. MARCIA RITA DE OLIVEIRA MAINARDI.
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TEMPO, VENDE: Em En-
cruz i lhada  do  Su l  vár i as 
propriedades rurais 450 ha a 12 
km da RST 471 fazenda comple-
tíssima 80% de aproveitamento 
valor 15.000,00 ha, 288 ha com 
benfeitorias a 15 km   da RST 471 
ótima para plantação e criação 
valor 11.000,00 ha , 128 ha fa-
zenda completa para criação e 
plantação 8 km da  RST 471 va-
lor 10.000,00  temos outras 51 
999 686 878 site www.imobilia-
rianovotempo.com.br.

ORAÇÃO DOS AFLITOS
Aflita se viu a Virgem Maria ao pé da cruz. Aflito me vejo. 

Valei-me minha mãe de Jesus. Confio em Deus com todas 
as minhas forças por isso peço que ilumine meus caminhos. 
Conceda-me a graça que tanto desejo. Faça o pedido e man-
de publicar no 3º dia. Observe o que acontecerá no 4º dia.            
Agradece V. B.
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VENDE:
TERRENO URBANO – R$ 

110.000,00. Sem benfeitorias, me-
dindo 450m². Localizado na Rua 
Professora Zaida Teresinha Carlot-
to. Bairro Maieron, Sobradinho/RS

CASA CONJUGADA DE ALVE-
NARIA NOVA- R$ 120.000,00. 
2 quartos, sala, cozinha, banhei-
ro. Localizada na Rua Luiz Fran-
cisco Lazzari, Bairro Copetti, So-
bradinho/RS

CASA DE ALVENARIA – R$ 
220.000,00. 3 quartos, sala, co-
zinha, banheiro, garagem, pátio 
fechado. Localizada na Rua Pau-
lo Serena. Bairro Maieron, Sobra-
dinho/RS

A P A R TA M E N T O  –  R $ 
250.000,00. 1 quarto, 1 suíte, sala 
com churrasqueira, cozinha com 
área de serviços. Localizado na 
Rua General Osório, esquina com 
a Rua Pedro Álvares Cabral, Cen-
tro, Sobradinho/RS

CASA DE ALVENARIA – R$ 
550.000,00. 2 quartos, 1 suíte, ba-
nheiro social, lavabo, sala de estar, 
sala jantar, cozinha, lavanderia, ga-
ragem para dois carros, pátio cer-
cado. Casa de 2 pisos e semi mo-
biliada. Localizada na Rua Ange-
lo Vendrusculo, Bairro Vera Cruz, 
Sobradinho/RS

CASA DE ALVENARIA – R$ 
180.000,00. 2 quartos, sala, co-
zinha, banheiro, garagem e pátio 
cercado. Localizada na Rua Ibicuí 
Centro de Sobradinho/RS

CA SA ALVENARIA  –  R$ 
230.000,00. 1 suíte, 1 quarto, 
sala, cozinha, banheiro, garagem 
e pátio cercado. Localizada na Rua 
Caetano Roso. Bairro Baixada, So-
bradinho/RS

EDITAL DE LEILÃO/PRAÇA E INTIMAÇÃO
DATAS: 29 DE MAIO DE 2018, ÀS 18H.

12 DE JUNHO DE 2018, ÀS 18H.
LOCAL: FORUM LOCAL DE ESPUMOSO – RS

FELIPE ROTTA, leiloeiro oficial, devidamente autorizado pelo Exmo. Sr. 
Dr. Juiz de Direito da Vara Cível de Espumoso – RS, venderá em leilão, 
em dia, hora e local acima citado(s), o(s) bem (ens) penhorado(s) abai-
xo descrito(s).

LOTE 4 – Uma sala comercial de 96 mts² localizada no pavimento tér-
reo da Rua Dom Luiz Orione na cidade de Ibarama, conf. matrícula nº 
16.661 do CRI de Sobradinho, com as seguintes confrontações: NORTE, 
com sucessores de Rosa Alice Leandro, medindo 40,70m; SUL, com ter-
reno de propriedade de João Lazzari Filho, medindo 40,70m; LESTE, fun-
dos com o terreno de propriedade de Octacílio Gomes da Silva, medindo 
10m e ao OESTE, frente com a Rua Dom Luiz Orione, medindo 10m; ava-
liada em R$ 54.000,00. (Cooperativa Tritícola de Espumoso Ltda x Darci 
Serina). Proc. 046/1.11.0001139-5.

Em não havendo licitantes pelo valor da avaliação, os bens serão ven-
didos no dia 12 de junho de 2018, no mesmo horário e lo cal, em segun-
do Leilão a quem mais der, inadmitido preço vil. O pagamento deverá ser 
efetuado conforme prevê o art. 892 do NOVO CPC. Na arrematação, os 
ônus pendentes sobre o(s) bem(ns) sub-rogam-se no preço da mesma, 
conforme art. 130 do CTN. Em caso de arrependimento do arrematante 
ou não pagamento do preço no prazo estabelecido, ficará sujeito às pe-
nalidades previstas no art. 358 do CP, além de multa prevista no art. 897 
do NOVO CPC e a perda da comissão do leiloeiro, conforme art. 39 do 
Decreto 21.981/32. A participação no Leilão/Praça implica na aceitação 
de todas as condições previstas neste edital.

Ficam os DEVEDORES E SEUS CÔNJUGES, se casados forem, bem como, 
condôminos, demais partes e terceiros interessados, intimados pelo pre-
sente edital, para todos os atos aqui mencionados, caso encontram-se em 
lugar incerto e não sabido ou não venham a ser localizados pelo Sr. Oficial 
de Justiça, suprindo-se  exigências  contidas no inciso I do art. 889 do NOVO 
CPC e Art. 635, § 2º da CNJ. Comissão do leiloeiro 10% ou percentual ar-
bitrado sobre o valor da arrematação. Informações tel. (54) 99905-6982.

Espumoso, 29 de março de 2018.

Rua Presidente Vargas, 431 - Espumoso/RS
Telefone: (54)3383-1439 e (54)99905 6982

e-mail: feliperottaleiloeiro@gmail.com

Leiloeiro Oficial – Felipe Rotta 
Matrícula Nº 246/2009.

Leiloeiro Oficial – Felipe Rotta 

AVISO DE REABERTURA
PREGÃO PRESENCIAL Nº 005/2018

O MUNICIPIO DE PASSA SETE, torna público, o prosseguimento, do Pre-
gão Presencial nº 005/2018, que tem por objeto a contratação de em-
presa para fornecimento de sistema informatizado de Gestão Pública 
on line, incluindo ainda serviços de provimento de data-center, insta-
lação, migração de dados, treinamento, implantação, manutenção, ga-
rantia de atualização legal, atualização tecnológica e suporte técnico. 
Tendo em vista a decisão do Agravo de Instrumento nº 70077644730, 
proferida pela Primeira Câmara Cível, Tribunal de Justiça do RS. Maio-
res informações pelo  telefone 0XX 51-3616-6161, ou pelo site www.
passasete. rs.gov.br.

Passa Sete, 22 de maio de 2018.

Bertino Rech
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE PASSA SETE

RECEITA                                         
Renda Tributária 162,98            
Renda Social  104.351,52
Outras Rendas  135.143,15    
Contribuição Social  15.184,72
Renda Patrimonial  93.077,91
Troca Troca Semente  44.078.03

TOTAL   391.998,31

DESPESA
Diretoria   38.870,00
Despesa Financeira  1.862,95
Despesa c/ Pessoal  120.923,15
Previdência/FGTS/PIS  96.639,62
Desp/s/ vinc. Empreg. 3.433,84
Desp. Administrativa  35.935,91
Manut. Conserv. Edifício 5.429,50
Desp. Consumo Diversos 13.837,21
Outras Despesas  3.185,28
Cursos/Encontros  466,75
Outros Serv. Sociais  100,43
Congresso e conferência 2.356,32
Assistência Técnica  43.131,20
Desp. Extraordinária  1.102,00
Aplicação de Capital  3.000,00
Sub Total   370.274,16
Superavit Verificado  21.724,15
Total   391.998,31

Delmar Waide
Presidente

Vani Otto Mayhofer
Tesoureira

Marcos Antonio 
Vendruscollo

Técnico Contabil
CRC/47.201

SINDICATO DOS TRABALHADORES RURAIS 
DE SOBRADINHO

31/12/2017

HOMENAGEM PÓSTUMA

Passaram-se 13 anos. Um bom tempo que não lhe ve-
mos, mas rememorar os momentos dos quais pudemos 
compartilhar da tua presença é a motivação principal para 
que a saudade insista em trazer-te à memória.

A saudade é um tipo de sentimento que só é dado a se 
sentir a aqueles que viveram grandes experiências em 
suas vidas.

A tua passagem pela nossa vida foi assim, marcante e 
por isso, merece sempre ser lembrada.

Dos amigos do Bar Kobs

VILMAR 
FELIX 

“FUSCÃO”

* 02/11/1950
† 24/05/2005

VENDE-SE: Em Sobradi-
nho, Rua Padre Anchieta, 
Centro. Um excelente ter-
reno plano, com localiza-
ção privilegiada. 14,75m de 
frente, fundos 15,24m, la-
terais 40,13m e 34,70m. To-
tal de 546m². Tratar 51 992 
662 650.

VENDE-SE: Casa de alvena-
ria-95,6m², terreno-600m² (12 
de frente por 50m de fundo). 
Bairro Rio Branco, em Sobra-
dinho. Tratar pelo fone 51 998 
740 860.

PERDA: Rui Barbosa, agricul-
tor, residente e domiciliado em 
Linha Melchior, Interior do mu-
nicípio de Lagoa Bonita do Sul/
RS. Vem comunicar um sinistro 
na sua residência dia 7 de maio 
de 2018, como no Boletim de 
Ocorrência. Onde o fogo con-
sumiu tudo, assim, como todos 
os demais documentos pes-
soais e os da sua família, jun-
to a consumição de dois, dos 
seus Blocos de Produtor Rural,  
I.E. 483/1018120. 1º documen-
to: série/tipo P 110, NF inicial 
896961, 2º bloco: série/tipo P 
128, NF inicial 593571.

Está completan-
do um ano de 
sua partida para 
junto de Deus. 
M a s  o  a m o r 
que sentimos por você permanece. 
Sabemos que as pessoas que amamos 
nunca morrem, só apenas partem antes 
de nós. Você foi exemplo de vida e supe-
ração de dor. Seu amor permanece em 
nossos corações, seu 
sorriso, seu carinho, 
suas atitudes, seu 
choro para pedir um 
beijinho, um carinho, 
o colinho da mãe.

Saudades eternas 
da mãe Leoni da 
Silva, seus irmãos 
e demais familiares.

UM ANO DE SAUDADES

QUERIDO FILHO

JOÃO 
CARLOS

* 25/09/2005
† 27/05/2017

PROCESSO N° 25/2018
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 09/2018

O Prefeito Municipal de Segredo torna público a Dispensa de Licitação n° 
09/2018, para contratação de empresa para prestação de serviço para re-
alização de concurso público para o cargo de Controlador Interno, no valor 
total de R$ 2.980,00 (Dois mil novecentos e oitenta reais) sendo contra-
tada a empresa OBJETIVA CONCURSOS LTDA, CNPJ nº 00.849.426/0001-
14, com sede na Rua Casemiro de Abreu, 347 – Rio Branco – Porto Ale-
gre - RS, nos termos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações.

Segredo-RS, 23 de maio de 2018.

VALDIR JOSÉ RODRIGUES
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SEGREDO

PROCESSO N° 26/2018
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 10/2018

O Prefeito Municipal de Segredo, torna público a Dispensa de Licita-
ção n° 10/2018, para Locação de Sistemas e prestação de serviços, em 
até 60 (sessenta dias), no valor total de R$ 3.643,40 (Três mil seiscentos 
e quarenta e três reais e quarenta centavos) sendo contratada a empre-
sa DELTA SOLUÇÕES EM INFORMÁTICA LTDA, CNPJ nº 03.703.992/0001-
01, com sede na Rua Afonso Pena, 149, Bairro Azenha, Porto Alegre, nos 
termos do art. 24, inciso II e IV da Lei de Licitações.

Segredo-RS, 23 de maio de 2018.

VALDIR JOSÉ RODRIGUES
Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SEGREDO

EDITAL DE RETIFICAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 03/2018

O Prefeito Municipal de Segredo, no uso das atribuições que lhe con-
fere o cargo  e considerando a determinação do artigo 21, Parágrafo 2º, 
II, “b” da Lei de Licitações, torna público para conhecimento dos inte-
ressados que a abertura das propostas e julgamento da presente licita-
ção será no dia 27 de Junho de 2018.

Segredo-RS, 21 de maio de 2018.
VALDIR JOSÉ RODRIGUES

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SEGREDO
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Granja do Silêncio e Linha Herval conquistam os jogos
>> SOBRADINHO   Encerramento da 26ª Cejurs e 2ª Olimpíada das Trabalhadoras Rurais 
ocorreu na noite do último domingo, com evento no Ginásio Antônio Dors

Ocorreu na noite do 
último domingo, 20, 

no Ginásio Antônio Dors, 
no Parque da Fejão, o en-
cerramento da 26ª Com-
petições Esportivas da 
Juventude Rural de So-
bradinho (Cejurs) e 2ª 
Olimpíada das Traba-
lhadoras Rurais. Ao todo, 
foram 460 participan-
tes nos eventos, que ini-
ciaram no dia 12 deste 
mês. Nove grupos de tra-
balhadoras rurais e sete 
de juventudes rurais dis-
putaram os jogos em 36 
modalidades diferentes, 
que aconteceram no Par-
que da Fejão.

A grande campeã da 
Cejurs foi a Juventude 
Rural de Granja do Silên-
cio, seguida pela Juven-
tude de Linha Herval. O 
Grupo de Jovens da En-
trada da Carijinho ficou 
com a terceira coloca-
ção na pontuação geral. 
Já entre as trabalhadoras 
rurais o Grupo Brilhan-
tes, de Linha Herval, foi a 
vencedora, seguido pelo 
Grupo Organizadoras do 
Lar, de Linha Gramado. 
Os grupos de Linha Ca-
rijinho e Linha Campos 
dividiram a terceira co-

locação, empatados em 
todos os quesitos.

Já a escolha das sobe-
ranas reuniu, ao todo, 
19 candidatas, que dis-
putaram os títulos en-
tre as bonecas dos jogos, 
da Cejurs e também das 
Trabalhadoras Rurais. O 
evento foi uma promo-
ção da Associação das 
Juventudes Rurais de So-
bradinho (Ajurs), Asso-
ciação das Trabalhado-
ras Rurais de Sobradi-
nho e a Emater/RS-As-
car, com apoio da Prefei-
tura Municipal.

Quem são as soberanas
Bonecas
Rainha: Larissa Padilha Dias, da Juventude Rural de Linha Quinca
Princesas: Emily Luiza Woss, do Grupo de Trabalhadoras Rurais Sonho Livre – Linha 

Rubert, e Brenda Luiza Guerreiro, da Juventude Entrada da Carijinho

26ª Cejurs
Rainha: Eduarda Pereira da Rosa, da Juventude Entrada da Carijinho
Princesas: Rita de Cássia Maculan, da Juventude de Linha Herval, e Bruna de Souza 

dos Passos, da Juventude de Linha Quinca
Atleta simpatia: Laisa Perla Schneider, da Juventude de Linha Carijinho

Trabalhadoras Rurais
Rainha: Elenice de Lourdes Librelotto Puntel, do Grupo de Trabalhadoras Rurais 

Sorriso do Lar – Campestre
Princesas: Ediane Henker, do Grupo de Trabalhadoras Rurais Brilhantes, de Linha 

Herval, e Solange Wagner Guerreiro, do Grupo de Trabalhadoras Rurais Margaridas, de 
Arroio Bonito

Mulher simpatia: Roselane Ceolin, do Grupo Unidas para o Sucesso, de Linha 
Carijinho.

>> Trabalhadoras Rurais de Linha Herval – 1º lugar

FOTOS: STUDIO FOTO REAL

>> Trabalhadoras de Linha Carijinho e Linha Campos - 3º>> Grupo de Jovens da Entrada da Carijinho – 3º lugar 

>> Trabalhadoras Rurais de Linha Gramado – 2º lugar

>> Juventude de Linha Herval - 2º lugar

>> Juventude de Granja do Silêncio - 1º Colocado
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Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

ACVSerra busca maior integração entre as câmaras

Com atuação em toda 
a região, a Associa-

ção das Câmaras de Ve-
readores do Centro Serra 
(ACVSerra) busca maior 
integração entre os 90 
parlamentares, que re-
presentam dez municí-

pios. Por isso, a entida-
de investe em palestras 
e capacitações, visan-
do uma maior qualifi-
cação para os legislado-
res. Uma das atividades 
ocorreu na noite da úl-
tima sexta-feira, 18, na 
Câmara de Vereadores 
de Sobradinho, contan-
do com a presença do 
consultor jurídico An-

dré Camilo.
A avaliação, confor-

me a presidente da ACV-
Serra, Maxcemira Trevi-
san, é positiva, pois aju-
da a evidenciar o papel e 
a importância do verea-
dor dentro da socieda-
de. “Após esse encontro, 
temos esperança nas câ-
maras de vereadores. Es-
tão tendo consciência da 
necessidade que as co-
munidades tem e tam-
bém do seu próprio pa-
pel”, salientou a vereado-
ra sobradinhense.

Maxcemira, que está 
em seu terceiro manda-
to como vereadora e em 
sua segunda gestão à 
frente da ACVSerra, acre-
dita que, em tempos de 
descrédito de boa par-
te da população, com a 
classe política, é possível 
acreditar que os verea-

dores têm uma contri-
buição importante nos 
municípios. “Ainda exis-
tem vereadores ou legis-
ladores com vontade de 
dar resposta à sociedade 
e que tenham interesse 
em trabalhar”, enfatizou.

A vereadora também 
se disse satisfeita com o 
apoio e a credibilidade 
de seguir avante com a 
ACVSerra, uma entidade 
que chegou a ficar ocio-
sa e sem promover ativi-
dades em outros tempos. 
“Nosso chamado deu re-
sultado”, afirmou Max-
cemira, que agradeceu à 
disponibilidade de Cami-
lo, que é sobradinhense e 
atua na União dos Verea-
dores do Brasil (UVB), e 
à assessora parlamentar 
do Legislativo sobradi-

nhense, Louise Hermes.
A próxima reunião da 

ACVSerra ocorrerá no 
dia 29 de junho, em Cer-
ro Branco. Na ocasião, 

cada câmara levará duas 
prioridades do municí-
pio, que a ACVSerra vai 
encampar como deman-
das regionais.

>> ATUAÇÃO LEGISLATIVA   Encontro da última sexta-feira, na Câmara de Sobradinho, 
levou palestra visando a qualificação dos vereadores da região Centro Serra

 Quem participou do encontro da última sexta-feira
Arroio do Tigre: Francisco Bernardy (PDT), Viviane Redin Mergen (Progressistas)

Cerro Branco: Bruno Radtke (PDT), Flávio Fardin (PDT), Luiz Paulo Passini (PDT), 
Paulo Unfer (PTB)

Estrela Velha: João Victor Stefanello (MDB) e Deoclécio Ravanello (PT)

Ibarama: Nilson Antonio Puntel (MDB)

Lagoa Bonita do Sul: Gelci Gervásio Moser (Progressistas), João David Rathke (PSB)

Passa Sete: Rogerio José Rech (PTB)

Segredo: Paulo Ventania (Progressistas), Fabricio Fernando da Silva (Progressistas)

Sobradinho: Éder Librelotto (Progressistas), Elemar Lazzari (MDB), Maxcemira 
Trevisan (PDT), Preta Teichmann (PSDB), Tuki Siman (PDT), Valdecir Bilhan (PTB)

Tunas: Alaor Schoeninger (PSDB), Gil de Melo (MDB)

>> Durante a reunião, foi entregue moção de reconhecimento ao prefeito de Lagoa Bonita>> Todos os presentes na reunião da ACVSerra na noite da última sexta-feira

FOTOS: MATEUS SOUZA

>> Vereadores e servidores da Câmara de Estrela Velha participaram da palestra

>> Tunas enviou dois representantes do Legislativo

>> Maxcemira com vereadores de Passa Sete e Ibarama
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece 
sua prestigiosa companhia: Jonas 
Fardin, Sobradinho; Valdomiro 
Vicente Alchieri, Sobradinho; Mario 
Luiz Hunfer, Sobradinho; Noemia 
Wanzinck Lazzarotto, Ibarama; Eloi 
Kipper, Passa Sete; Sicredi, Estrela 
Velha; Jane Elesbão, Segredo; Januário 
Franceschett, Lagoa Bonita do Sul e 
Loja Cristal, Lagoão.

Agente Secreto!!

www.coquetel.com.br

Diz que o famoso agente 007 foi para 
a terrinha, e tinha que se encontrar 
com um agente portuga.

Ao encontrá-lo, apresentou-se:
- Bond. James Bond.
Nisso o companheiro respondeu:
- Uel. Manuel.

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Cecília convence a todos de que precisa ser internada em 
uma clínica de repouso. Darcy se incomoda com a atitude 
de Agatha perante Julieta. Josephine dispensa Uirapuru. 
Luccino admira a destreza de Mariana na motocicleta. 
Uirapuru visita Charlotte. Elisabeta diz a Mercedes que 
se responsabiliza por Charlotte. Jane começa a trabalhar, 
sem que Camilo saiba. Ema sofre por acreditar que deverá 
se casar para salvar a família. Tibúrcio quita a dívida de 
Edmundo com agiotas. Cecília é internada. Ludmila beija 
Januário durante sua exposição. Darcy, Olegário, Aurélio 
e Brandão enfrentam Xavier. Darcy se desespera com a 
falsa carta de Elisabeta e decide ir a São Paulo. Rômulo 
consegue afastar Carolina. Otávio confessa a Brandão que 
não deseja casar com Lídia. Susana convence Olegário 
a não revelar a Darcy sobre a falsa carta. Cecília decide 
deixar a clínica e Rômulo apoia a esposa. Tibúrcio proíbe 
Ernesto de comentar com Rômulo sobre a presença de 
Edmundo em São Paulo. Mariana/Mário garante a Luccino 
que está pronto para competir. Tibúrcio pensa em casar 
Edmundo com Ema. Darcy chega a São Paulo e Charlotte e 
Uirapuru temem o flagra do lorde.

GLOBO - 18h20ORGULHO E PAIXÃO 

DEUS SALVE O REI GLOBO - 19h30

Afonso se surpreende com o embate de Amália contra 
Catarina. Afonso pede a Romero que procure Dom 
Bartolomeu para saber se Catarina foi a Brúnis. Orlando 
confessa a Lucrécia que a ama. Amália afirma a Afonso 
que Catarina deve deixar o castelo. Diana informa a 
Catarina sobre a morte de Dom Bartolomeu. Diana tenta 
se aproximar de Gregório. Rodolfo descobre que Lucrécia 
o traiu com Orlando. Rodolfo conversa com Glória, sem 
revelar sua identidade. Afonso garante a Amália que 
transferirá Catarina para o palácio de inverno. Rodolfo e 
Glória se beijam. Otávio avisa a Augusto que anunciará 
seu casamento com Catarina. Agnes aceita a proposta 
de treinamento de Brice. Orlando escuta a conversa de 
Rodolfo com Petrônio sobre Glória. Afonso e Gregório 
levam os reis para visitar a mina que pretendem dar como 
garantia ao empréstimo pedido. Teodora se oferece para 
ajudar na cozinha de Ulisses. Otávio chega ao banquete, 
surpreendendo Catarina.

SEGUNDO SOL GLOBO - 21h25

Luzia observa Ícaro e Manuela juntos. Luzia e Cacau 
se unem e pedem perdão uma a outra. Beto revela a 
Valentim que amou uma mulher antes de Karola. Selma 
se declara para Maura, quando Lourival chega. Karen 
discute com Manuela, e Edgar tenta defender a menina. 
Severo provoca Edgar. Zefa reclama com Severo da forma 
como trata Edgar e confessa que Roberval não respondeu 
a nenhuma de suas cartas. Remy pede abrigo na casa de 
Laureta. Dodô desconfia de que Naná esteve com Remy. 
Manuela pede perdão a Acácio. Karola humilha Beto. 
Roberval surpreende Cacau em um hotel de luxo. Beto 
vê Luzia na rua.Karola se desespera com a notícia de 
que Luzia está de volta. Luzia e Valentim ficam amigos. 
Manuela discute com Rosa. Manuela se incomoda com a 
aproximação entre Valentim e Luzia. Valentim declara sua 
paixão para Rosa. Remy desconfia de que Karola guarda 
um segredo com Laureta.  Laureta seleciona Rosa e Kátia 
para atender um deputado, em nome de Severo e Edgar. 
Rochelle furta joias de Karen.

Rindo à toa

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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ASSIMILAÇÃO

Atração
esportiva
carioca 
de 2016

Médico e
autor de
livros de

autoajuda

Afirmou
(algo) 

com toda
certeza

Grande
sucesso 

de Cássia
Eller

A prova de
fogo do
político

(pl.)

Zezé (?)
Camargo,

cantor
sertanejo

Ouro, em
espanhol

Filme que
consagrou

Russell
Crowe

Estabeleci
harmonia

entre

Emoção
suscitada

pelo
deboche

Raça
bovina

originária
da Índia

Mário
Quintana,

poeta
gaúcho

Tudo, em
francês

Lentos;
vagarosos

Ciência
praticada
por Para-

celso 
Brincadei-
ra da tor-
cida nos
estádios

O crime
cometido
em nome
do amor

(?) loco:
no próprio

local
(latim)

Elemento
preventivo
do bócio
(símbolo)

O mais
famoso

gângster 
americano

Terça-feira
(?): o últi-
mo dia de
Carnaval

Fatos (?),
exemplo
de pleo-
nasmo

Medo 
descon-
trolado

"Quem (?)
aos seus
não dege- 
nera" (dito)

Consoan-
tes de
"onça"

Agir como
quem

supera as 
expectati-

vas do
chefe, no
trabalho

2º filho de Jacó com
Zilpa, serva de Lia
(Bíblia) Romance
de Rubem Fonseca

Lojas que estão su-
bordinadas à matriz

Autopeça criada
por John Dunlop 

O calendá-
rio ao qual
pertence 

o Ramadã
Estereótipo
do jovem
intelectual

(ing.)

(?) policial, proteção
de autoridades em
lugares públicos

Sufixo de "arbóreo"

Desinência
do plural

Absorção de um a-
grupamento étnico ou

cultural
em outro 

Troiano
que raptou

Helena,
esposa de
Menelau

(Mit.)
Vitamina
do limão

Constru-
ção sub-
terrânea
em que

são estocados 
mísseis balísticos
intercontinentais

Aí está (pop.)

Formato
de bume-
rangues
A árvore
cultivada
no bonsai,

por seu
tamanho 

A área examinada 
pelo proctologista
Letra-símbolo do
tamanho médio

2/in. 3/oro. 4/aser — nerd — tout. 9/gladiador.
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61 Anos

Dia 26 de Maio
a partir das 19 horas

 No Auditório da Escola
 Entrada gratuita

Escolha da Rainha, 
Princesas, Bonecas 

e Brotinhos
 da Escola

A Escola Estadual de Educação Básica Padre Benjamim Copetti 
sente-se honrada em convidar a toda comunidade para

Av. Fernando Ferrari, nº 350 
 Sobradinho/RS - Fone 51 3742 2677

Mercado 
DALMOLIN

R. DR. HOMERO DE L. MENEZES, 68 - CENTRO, SOBRADINHO 
FONE (51) 99897-4103

BAIRRO INDUSTRIAL - SOBRADINHO 

51 997 390 650 / 51 998 668 870

Fones: 51 3742 1568 - 3742 3496
Rua Berto Lazzari, 60 - em frente o Sindicato Rural - Sobradinho

MORGANA LUCAS 
GONÇALVES

CHAIANE TAIS RECH FERNANDA EMANUELI 
ZUCHETTO

EDUARDA GASSEN

THAIANE ELCI RAMOS 
RUAS

LUÍZA CARNIEL

DENISE MARCIEL 
BATAIOLI

MIRELIN TAIS 
BITTENCOURT

PAULA CORTE CESCHIMLAISA PERLA SCHNEIDER FERNANDA ZAFANELLI

AMANDA MUNIKE 
GOULART

ÉRICA DORNELLES 
BRUM

MANUELLA BAIERLE 
KRUG

KAMILLY PAPPIS ULRICH VITÓRIA RAUANE 
MARTINS

YASMIN VITÓRIA QUOOS 
VIDAL

EMANUELLY APARECIDA 
DOS SANTOS

 KEMILI LUIZA DOS 
SANTOS PEREIRA

 ÉRICA KARINDIA 
BATISTA DE ANDRADE

 CAROLINE CHIAPPA 
MARION

EDUARDA DA COSTA 
CEZAR
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Cejurs e Trabalhadoras Rurais escolhem soberanas

Social20
GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
25 de Maio de 2018

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Projeto de ajuda humanitária vai 
enviar leite em pó para a África

Um projeto de ajuda humanitária para o continente 
africano deverá enviar nos próximos meses toneladas 
de leite em pó para diversos orfanatos de Uganda. 
A iniciativa tem o objetivo de entregar produtos para 
atender a necessidade das crianças carentes, que so-
frem com a desnutrição e falta de assistência social e 
de saúde.
O Projeto Daniel tem mantido centenas de crianças 
em diversos orfanatos da África. A grande maioria 
destas crianças são portadoras do vírus HIV e sem 
assistência a expectativa de vida não ultrapassa os 
cinco anos de idade. Por isso o projeto tem auxiliado 
no acolhimento destas crianças, pois a maioria per-
deu os pais por conta da doença.
Para contribuir com o projeto de iniciativa do pas-
tor gaúcho Joel Engel, você deve entrar em contato 
e escolher a melhor forma de doação. Sendo que é 
possível enviar o produto (leite em pó) ou depositar os 
valores através da conta bancária.
Ministério Engel – CNPJ 94.445.319/0001-74
Banco: Caixa Econômica Federal
Conta: 0661-0 / OP 003 / Agência: 1151
WhatsApp: (055)  9974 8874 (Gabriele Engel)

>> Candidatas a Soberanas da Cejurs 2018

>> Soberanas das Bonecas do jogos, Rainha das Trabalhadoras e Soberanas da Cejurs

>> Soberanas com representantes da Emater/RS-Ascar

>> Adriano e Emily  >> Candidatas a soberanas das Bonecas dos jogos

>> Soberanas da 26ª Cejurs e 2ª Olímpiada Trabalhadoras Rurais com autoridades municipais

Um  grande evento encerrou na noite 
do último domingo, 20, a 26ª Cejurs e 
2ª Olimpíada das Trabalhadoras Rurais 
de Sobradinho. Centenas de pessoas 
compareceram ao Ginásio Antônio 
Dörs, no Parque da Fejão, para torcer de 
maneira animada pelas 19 candidatas a 

soberanas em três concursos: bonecas 
dos jogos, da Cejurs e das Trabalhadoras 
Rurais.  Após avaliação dos jurados, 
as novas rainha e princesas foram 
escolhidas. A animação do baile ficou a 
cargo da Banda Santa Cruz, encerrando o 
evento. Fotos: Studio Foto Real
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Paulo Roberto Vonmuhlen     
Eng. Agrônomo| Representante Técnico Comercial

Tel: (51) 3762 8720 |Cel: (51) 9657 7527
paulo.vonmuhlen@agroceres.com |www.shsementes.com.br>> As candidatas a soberanas dos Jogos Rurais

>> Luiz, Vani, Armando, Saionara, Maxcemira, Ingrid e César>> Torcida do Campestre >> César e Ingrid

>> João, José, Clarice, Jair e Luiz Fernando >> Soberanas dos jogos rurais >> Talia e Salete

>> Catiléia e Adriano Dreher >> Delmar Waide, Alaídes e João Guarienti >> Clarice, Orilena, Itamara e Rosane

>> Prefeito Maninho Trevisan e esposa Janine
>> Maiquieli, Clarice, Aline, Elizabete e Marisa >> Soberanas da Cejurs 2017
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Ademar Muniz

√ Tecladista e cantor
√ Ritmos dançantes
√ Misturadão
√ Magia de uma Banda completa

Próximo ao Paletão, 
Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9914 7426

Noite de festa para as Trabalhadoras Rurais

>> Gerente técnico da Emater/RS-Ascar, Alencar Feron com as embaixatrizes

>> Prefeito Valdir Rodrigues e primeira dama Rosemar 
com a rainha Adriana de Moraes

>> Soberanas eleitas com a extensionista da Emater/RS-Ascar 
de Segredo, Lisandra Mergen

>> Rainha Adriana de Moraes, princesas Inajara Cami-
lo e Valquiria Walter e a simpatia Marlei Klein >> Lisandra Mergen e Marcio Dummer

>> Desfile de despedida da rainha 
Chaiane Kroth Dorneles, princesa 
Simone Fiuza e mulher simpatia 
Maria Gorete Calheiro de Andrade

>> Ivania Puntel, vice-presidente 
de Figueira entrega para Maria Val-
quiria da Silva Walter

>> Serilene Zuchetto Rodrigues com a prin-
cesa eleita Inajara

>> Vice presidente da Assoc, Irma Calheiro 
Zuchetto e Joelma Calheiro Freese

>> Simone Giehl entrega flor a can-
didata Andiara Limberger

Para comemorar os 28 anos de organização da  Associação 
Municipal das Trabalhadoras Rurais de Segredo, foi realizado no 
último dia 19,  a 14ª edição do baile de escolha das Soberanas 
das Trabalhadoras Rurais, no Clube Internacional Segredense, 
com o objetivo de valorizar o potencial, as qualidades e a 

beleza da mulher rural.  Nove grupos colocaram candidatas no 
concurso, utilizando vestidos confeccionados por Jader Atelier. 

Elas participaram de três encontros de formação, com temas 
voltados a Liderança e Empoderamento da Mulher. O evento 
contou a participação de 409 pessoas, tendo na abertura dos 

desfiles, a formação da mesa de jurados e convidados de honra 
que valorizou as autoridades, lideranças e entidades parceiras, 
como a Emater/RS-Ascar e Prefeitura Municipal de Segredo.

Fotos: Jean Bilhan Fotografia
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Rua Marechal 
Floriano, 30 Sho  

Fone: 51 3742-1922

TEMPO DE 
SOBERANAS:

NOVOS TRAJES 
SOBERNAS DE 

ESTRELA VELHA

AGRADECEMOS A 
PREFERÊNCIA!

JADER 
Atelier

Fone 51 3742 2464 Av. João Antônio, 180 
sala 03  Sobradinho
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Filho de Leandro Falcão 

e Francielli Fernanda Schanne
1º aninho/ Segredo

>> Jurados e acompanhantes >> Vice-presidente da Ass. Trab. Rurais, Irma Zuchetto Ca-
lheiro, Lisandra Mergen e a presidente Aleandra Nunes Arnt

>> Jurados e acompanhantes 

>> Familiares e amigos prestigiaram a candidata aniver-
sariante e eleita mulher simpatia, Marlei Klein

>> Prefeito Valdir e lideranças que prestigiaram o evento

>> Melhor torcida foi para o Grupo Laços da Amizade, da 
localidade de Serrinha Velha

>> Grupo de Rincão Nossa Senhora Aparecida foi o que 
vendeu maior numero de ingressos antecipados

>> Equipe da Emater: supervisor Luis Fernando Rodrigues, 
secretaria Cristiane Calheiro Vieira e extensionistas Lisan-
dra Mergen e Tiago Gervasoni

>> Loreci Maria Kessler Chaves, de Linha Chaves, entrega 
flores para a candidata Roselaine Geraldo

>> Joseane Drachler Lopes, de Rincão Nos-
sa Senhora das Graças, para sua candidata  
Marciane Marion Rubert 

>> Presidente Edolez Franco Maciel entrega flores a 
rainha eleita Adriana de Moraes

>> Marlei Librelotto, de São Valen-
tim, entrega para candidata Janete 
dos Santos Padilha

>> Presidente Aleandra entrega flo-
res para a simpatia Marlei Klein
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Minguante

 8º

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

7h13

17h41

Probabilidade de 
chuva

Chuva com trovoadas 

10º

12º

14º

23º

25º

27º

5% 

5%

 5%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

24/05.....0,5000%   26/05.....0,3715% 

25/05.....0,5000%   27/05.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 25/05 Paralelo 25/05

R$ 3,62 R$ 3,80

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 73,00 min 

R$ 35,50 min

R$ 120,00 min

R$ 11,64

R$ 33,00 min

R$ 5,20 min

R$ 4,70 min

R$ 3,80 min

R$ 9,35 min

R$ 81,00 max

R$ 40,00 max

R$ 160,00 max

R$ 40,00 max

R$ 6,50 max

R$ 5,10 max

R$ 4,50 max

R$ 2,80 min
R$ 3,90 max

PR
EÇ

O
S 

A
O

 P
R

O
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 954,00
INCC-M               R$ 722,983
UPF/RS                             R$ 18,8094
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,42

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 20º

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Geada dá as caras na semana gelada

Abril 72mm Maio 89mm

Domingo
Parcialmente

Probabilidade

EVENTOS

MIRANDA

TRAZ PARA IBARAMATRAZ PARA IBARAMATRAZ PARA IBARAMATRAZ PARA IBARAMA

SULA
GINÁSIO JOÃO LAZZARI 

IBARAMA/RS
22h 10 DE AGOSTO

 2018

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 

IBARAMA

APOIO:

APÓS SHOW 
BAILE

Parcialmente

Probabilidade

Parcialmente

A manhã de quinta-feira, 
24, amanheceu gelada 

em Sobradinho. A tempe-
ratura em alguns pontos 
do município, em especial 
nas partes altas e no in-
terior, esteve próxima de 
zero grau, sendo este o dia 
mais frio do ano até o mo-
mento. No Centro, o ter-
mômetro da Praça 3 de 
Dezembro registrou 1°C.

O clima foi propício 
também para a formação 
de geadas, inclusive den-
tro da cidade. O gelo co-
briu a grama em ruas nos 
bairros Baixada, Maieron 
e Rio Branco e nas imedia-
ções do trevo de acesso se-
cundário a cidade, na RSC-
481. Em outros pontos da 
região, também houve a 
formação de geadas.

>> Manhã desta quinta-feira registrou a temperatura mais baixa do ano em Sobradinho

>> Campos, flores e árvores ficaram encobertas pelo gelo em partes do município

FOTOS: TAIARA SOLDI

Clima
De acordo com a MetSul 
Meteorologia, a semana 
mais gelada de 2018 até 
o momento deve seguir 
com temperaturas baixas 
pelo menos até o final de 
semana. Já no sábado e 
no domingo, as mínimas 
na região devem beirar 
os 10°C e à tarde as 
máximas passam de 
20°C. 
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Voc•   pode  presentear  quem  voc•   
mais  gosta  com  as  listas  de   

anivers‡ rio,  formatura,  casamento,  
ch‡  de panela ou outro evento especial. 

Celebre e deixe marcado suas
datas mais especiais!

anivers‡ rio,  formatura,  casamento,  
ch‡  de panela ou outro evento especial. ch‡  de panela ou outro evento especial. 

Celebre e deixe marcado suasCelebre e deixe marcado suas

Para criar a sua lista de presentes vá até a Afubra mais próxima e faça seu cadastro com um de nossos aten-
dentes. Assim você poderá escolher ao vivo os produtos de seu gosto e nós nos encarregamos 

de colocar a sua Lista de Presentes no site para seus convidados acessarem. Sobradinho: Rua Januário Pio Lazzari, n.418 (51) 3742-8200 |Arroio do Tigre: RST 481, n.801 (51)3747-4100

Casamento 
que ganhou
o mundo
>> ESPECIAL  União entre 
o príncipe Harry e a atriz 
Meghan Markle foi o assunto 
mais comentado no planeta 
no fi m de semana

Nascida em agosto de 1981, a norte-
americana Rachel Meghan Markle 

teve uma carreira bem-sucedida como 
atriz. Participou de episódios em séries 

multipremiadas a nível internacional, como 
CSI Miami, Fringe e Without a Trace, e também 
estrelou filmes de sucesso. Em 2016, contudo, 

teve uma mudança em sua vida. Assumiu 
o relacionamento com o príncipe Henrique 
de Gales e logo passou a integrar uma das 
famílias mais poderosas e bem quistas do 

mundo: a família real inglesa.
Mas não é somente por isso que 

Meghan tornou-se admirada. Seu trabalho 
humanitário sempre despertou elogios e, 

mesmo no momento de oficializar a união, 
não deixou suas raízes para trás. Feminista 

declarada, ela caminhou sozinha durante um 
trecho em direção ao altar, não prometeu 
obediência a seu marido e afirmou que 
irá continuar trabalhando. Marcas de 

uma pessoa de atitude e que continuará 
mostrando a força da mulher.

DIVULGAÇÃO



Espaço da Beleza

Letícia Redin - Estética e Make UP

Maquiagem profi ssional   |   Maquiagem Artistica   |   Limpeza de pele profunda   |   Peeling de diamante   |   Peeling químico   |   Revitalização facial
Contamos também com a linha de tratamento para cuidados diários. Marque sua avaliação e tenha uma pele macia, hidratada e saudável.

Letícia Redin Estética e Makeup 51 9 9652 2996

Dinara - Espaço Pés e Mãos

SERVIÇOS OFERECIDOS PELO ESPAÇO DA BELEZA

Coloração  |  Mechas  |  Mega Hair  |  Cortes masculino e feminino  |  Sobrancelha Henna  |  Designer de sobrancelha
Penteados  |  Maquiagem  |  Manicure e Pedicure decorado  |  Limpeza de pele  |  Depilação  |  Depilação a laser  |  Criolipólise

Trabalhamos com produtos renomados no mercado da beleza. Nas linhas de tratamento e revenda. 

Rua Dom Guilherme Müler, 1078 - Junto do Centro de Saúde - Arroio do Tigre

Carol: 51 9 9645 5269                         Giane: 51 9 9647 0010Carol: 51 9 9645 5269                         Giane: 51 9 9647 0010

Mega Hair antes e depois

51 9 9642 8994
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SOBRADINHO:  Rua Independência, 274 (em frente Coutinho Embalagens)
Fones: 51 3742 2641 - 51 997 699 627

ARROIO DO TIGRE: Centro - Ao  lado Banrisul - Fone 51 999 767 781

10XNOS CARTÕES
TODA LOJA EM ATÉ

NÓS TEMOS AS MELHORES 
MARCAS COM QUALIDADE!

CAMA - MESA - BANHO
CORTINAS E PERSIANAS

ESTOFADOS E COLCHÕES 
ORTOBOM

DEIXE SUA LISTA DE 
PRESENTES CONOSCO!

Solange
CAMA - MESA - BANHO

Uma Loja Exclusiva na Região

LINHA CAMA: MALHA PLUSH , PERCAL

FRONHAS 
PLUSH 

� ������

R$ 19,90

MANTA
MICROFIBRA

R$ 39,90

CORTINAS E 
PERSINAS��������� � �������

SOB MEDIDA E ENCOMENDA

LENÇOL 
TÉRMICO 
� ������

R$ 229,00

LENÇOL PLUSH 
CASAL

R$ 74,90

ROUPÃO
PLUSH

� ������

R$ 69,90

PROMOÇÕES

EDREDONS

DEIXE SUA LISTA DE DEIXE SUA LISTA DE 
PRESENTES CONOSCO!PRESENTES CONOSCO!
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Clair Atelier

Aluguel  e 1º aluguel de vestidos de festa e ternos masculinos.

Rua Carlos Heitor de Azevedo, 91
Ao lado da UNISC - Sobradinho

51 3742 2840

Um dia especial merece classe e elegância!

Já o casamento do 
príncipe William 

com Kate Middleton 
foi um evento tão 
grandioso que 2 
bilhões de pessoas pelo 
mundo todo assistiram 
à cerimônia, realizada 
em 2011. Mas é quase 
impossível estimar 
quantas pessoas 
assistiram ao evento 
de verdade. O último, 
de Harry com Meghan 
levou diversidade 
para o centro da 
monarquia. Meghan 

é afrodescendente - 
sua mãe, a assistente 
social e instrutora de 
ioga Doria Ragland, é 
negra. No casamento 
celebrado na Capela 
de São Jorge, no 
Castelo de Windsor, o 
reverendo americano 
Michael Curry, chefe 
da Igreja Episcopal, 
discursou sobre o amor, 
iniciando com uma 
frase de Martin Luther 
King: “Nós precisamos 
descobrir a força 
redentora do amor e, 

quando fizermos isso, 
faremos desse velho 
mundo um mundo 
novo”. “Há poder no 
amor.” Em seguida, a 
música “Stand By Me” 
foi cantada por um coro 
formado principalmente 
por cantores negros.

Ao saírem da capela, 
Meghan pergunta a 
Harry: “Do we kiss?” 
(“Beijamos?”). “Sim”, 
ele responde, antes 
do beijo em frente ao 
público.

Fonte: BBC
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L•  Oliveira 
Make & Hair.

Torne seu dia inesquecível com os pacotes de “dia de Noiva”.

Rua João Carlin, n°5 
Sobradinho

Fone: 51 99639 9732

A PARTIR DE JULHO NOVIDADES PARA VOCÊ

Momentos especiais devem ser vividos 
intensamente!

Noiva 
Mariclei, 

Mãe e 
Madrinha

Noiva 
Ana

Noiva Roberta, Mãe, 
Dama de honra e aias

Noiva 
FrancieliNoiva 

Laura

15 
anos

FAZENDO PARTE DA SUA HISTÓRIA



Destaques 2017

Os Destaques 2017 de Sobradinho e da região Centro 
Serra representam o orgulho da sociedade em 

diferentes segmentos. Compreender que todos podem fazer 
a diferença, sendo profi ssionais ou enti dades, é um lema 
que engloba o desejo da Gazeta Grupo de Comunicações e 
do Rotary Club de Sobradinho. Nesta edição, cuja festa será 
realizada neste sábado, 26, a parti r das 20 horas, no Salão 
Paroquial Católico de Sobradinho, a ideia é demonstrar que 
todas as pessoas que “dão o melhor de si em benefí cio do 
outro” são os verdadeiros presentes para o mundo. 

Gazeta da Serra Especial 

Sexta-feira/25/maio/2018

Noite para 
homenagear os 
Destaques 2017 

>> AGRICULTURA, AGROPECUÁRIA 
OU AGROECOLOGIA

Em seus 63 anos de atuação, a Associação dos Fumicultores 
do Brasil (Afubra) procura incentivar a prática da diversificação 

de culturas e atividades nas propriedades rurais nas regiões 
onde atua. Em Sobradinho, a filial foi inaugurada no dia 4 de 
dezembro de 2007, inicialmente, num prédio alugado de 300 

metros quadrados e com 11 colaboradores. 
Hoje, está em um prédio próprio com mais de 4 mil metros 

construídos e conta com um quadro de 27 colaboradores, sob 
a gerência de João Paulo Porcher.  Atende os municípios de 
Sobradinho, Segredo, Ibarama, Lagoa Bonita do Sul, Lagoão, 

Barros Cassal e Passa Sete. Tem a mais completa linha de 
insumos para as culturas de soja, milho, feijão, trigo, tabaco e 
outras, além de contar com assistência técnica especializada e 

gratuita para associados e clientes.

>> INDÚSTRIA, COMÉRCIO E SERVIÇOS
Instalada em Sobradinho 

em dezembro de 1987, na 
Rua Frederico Mundstock, 

no Bairro Baixada, a 
empresa Baterias Carniel 

inicialmente fabricava 
baterias, distribuindo 

na região Centro Serra. 
Com o passar dos anos 

a empresa foi crescendo 
e passando a atender novos municípios, comercializando 
baterias de grandes marcas e também encerrando a sua 
fabricação de baterias. Com isso, a empresa adquiriu um 

novo imóvel, na Rua Capitão Veríssimo, no Centro. 
Diante deste crescimento, a empresa se viu obrigada a 
construir um novo pavilhão, dentro das exigências, com 
capacidade de atender a sua demanda crescente. Em 
junho de 2017, a empresa inaugurou sua nova loja, na 

Acesso Euclides Bento Pereira, com aproximadamente 1,6 
mil metros. Em dezembro, completou 30 anos de história. 
Atualmente a empresa atende 220 municípios no estado, 
como empresa atacadista na venda externa e no mercado 
interno atende no varejo de Sobradinho e região na venda 

e assistência de baterias automotivas e estacionárias. Conta 
atualmente com 10 funcionários, sempre prezando pelo 
bom atendimento, oferecendo variedade de produtos e 

sempre buscando a satisfação de seus clientes.

>> CONSTRUÇÃO CIVIL
A empresa Maciel Materiais de Construção foi fundada no 
dia 25 de agosto de 2010 e hoje conta com 30 funcionários 

qualificados, com atendimento especializado para toda 
região Centro Serra, oferecendo aos seus clientes tudo de 

melhor para sua obra, seja para construir ou reformar, e do 
alicerce ao acabamento. 

A Maciel Materiais de Construção também conta com um 
arquiteto especializado para auxiliar seus clientes nas suas 

escolhas. A empresa está sediada em Sobradinho, em frente 
o Supermercado Treviso, na Acesso Euclides Bento Pereira. 

Contatos pelo telefone 3742-1255 ou 9.9995 7350.

>> COMERCIÁRIO DESTAQUE
Laurence Herath, 
35 anos, formado 
no curso Técnico 
em Contabilidade 
na Escola Copetti 

é casado com 
Arlene, com quem 

tem dois filhos, 
Arthur e Isabella (in 

memorian). 
Trabalha há 3 anos 

nas Farmácias 
Associadas - Filial 
3, de Sobradinho, 

onde iniciou 
como vendedor 

e hoje atua como 
gerente, sempre 

prezando pelo ótimo 
atendimento a 
comunidade.

Também atuou 
por 17 anos no 
Supermercado 

Servilar, de propriedade familiar. Herath agradece aos colegas 
e proprietários das Farmácias Associadas pela oportunidade 

e aos clientes pela preferência.

>> MICROEMPREENDEDOR >> PROFISSIONAL LIBERAL
Utilizando uma 

abordagem mais 
comportamental e 

menos prescritiva, a 
nutricionista Nediane 
de Oliveira Trindade 
conquistou uma fiel 

clientela em Sobradinho 
e região. Formada em 

2009 pela Universidade 
de Santa Cruz do 
Sul (Unisc) e com 
especialização em 

Nutrição Clínica, ela se 
divide entre o trabalho 

como profissional liberal 
em seu município 
natal e a atuação 

como nutricionista da 
Prefeitura de Estrela 

Velha.
Apaixonada pela 

profissão, Nediane busca oferecer uma nutrição mais 
gentil e humana aos seus clientes e vê o reconhecimento 

da comunidade como fruto de um trabalho sério 
desenvolvido desde que abriu seu consultório.

Buscando um novo conceito para região Centro Serra, o 
empreendedor Marcélio Moraes, juntamente com a esposa 

Kamila Billig, abriu as portas da Coconut Sobradinho, empresa 
do ramo de calçado feminino e marca registrada no setor 

calçadista, sendo sua matriz na cidade de Santa Cruz do Sul. 
Conforme Marcélio, a Coconut conta com a colaboradora e 
consultora Marimar Dornelles, que compõe a equipe. “Para 
nós, cada cliente é o visitante mais importante em nossas 
instalações, ele não depende de nós. Nós dependemos 
dele, nunca será um estranho no nosso negócio, é parte 
dele. Sendo assim, buscamos tornar sua visita em algo 

extraordinário, tanto em produto como em atendimento”, 
afirmou.
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>> SERVIÇO PÚBLICO
A sala de aula sempre foi o principal local de trabalho de Ingrid 

Hermes. Professora há 36 anos, atuando como alfabetizadora e, 
mais recentemente, ministrando aulas na Educação de Jovens 
e Adultos (EJA), ela passou a se destacar também na área da 

cultura. Desde o começo de 2016, está à frente da diretoria de 
Cultura e Turismo de Sobradinho, tocando projetos importantes 
da área, como o Concurso Literário Jornalista Valacir Cremonese, 

que chega a sua 14ª edição em 2018. 
Também esteve na organização de duas edições da Feira do Livro, 
incluindo a do ano passado, realizada junto ao aniversário de 90 

anos de Sobradinho. Ainda, implantou pontos de leitura na Praça 
3 de Dezembro, Hospital São João Evangelista, Estação Rodoviária 

e no Posto de Saúde Central. Ingrid destaca a importância de 
sua equipe na Casa da Cultura Amario João Lazzari, e também o 

apoio da família, em especial dos filhos Iuri e Gabriela.

>> EMPRESÁRIO EMPREENDEDOR >> EXPRESSÃO ARTÍSTICA

>> EDUCAÇÃO E CULTURA
Natural de Pinhal 
Grande (na época, 
distrito de Julio de 

Castilhos) e residindo 
em Sobradinho desde 

2014, Clara Luiza 
Montagner se tornou 

uma das figuras 
mais respeitadas 
no meio cultural 
na região Centro 

Serra. Desfrutando 
de uma merecida 

aposentadoria após 
anos na sala de aula, lecionando a disciplina de Português, 

ela tem se dedicado, nos últimos anos, às pesquisas 
históricas, algo que se tornou uma verdadeira paixão.
Somente no ano passado, Clara escreveu os livros da 

Paróquia Nossa Senhora dos Navegantes e da Associazione 
Culturale Italiana di Sobradinho (Aciso), e também “No meio 

do caminho havia uma serra”, de abrangência regional. 
Também participou da revista dos 90 anos de Sobradinho e 
fez algumas biografias e revisão do livro “Gente & História 
– Protagonistas do Centro Serra”. Patronesse da 22ª Feira 
do Livro de Sobradinho, Clara está se dedicando neste ano 

à produção de um livreto da Fazenda Estrela Velha, que deu 
origem ao nome do município.

>> SAÚDE E BEM ESTAR
O Espaço Luss – 
Treinamento e 

Reabilitação, iniciou seus 
atendimentos no início 
de 2017 e conta com o 
serviço de treinamento 

personalizado, através de 
atividade na academia 
de musculação, treino 
funcional e aeróbico, 

orientadas pelo 
profissional de Educação 

Física, Luis Otávio de 
Andrade Schirmer. 

Possui também os serviços 
de Fisioterapia e Pilates, 

(solo, bola, aparelhos 
e suspensão) com a 

fisioterapeuta Stella de 
Andrade Schirmer. O Espaço Luss conta também com uma 

piscina térmica que oferece atividades de Hidroterapia, 
water pilates e hidroginástica, acompanhadas pelos dois 
profissionais. Atualmente frequentam o espaço cerca de 

130 clientes, que utilizam um ou mais serviços oferecidos.

>> DESTAQUE ESPECIAL 
“ANTIGUIDADE”

Getúlio Jaci Rathke 
tem 72 anos e 

exerce a profissão  
de barbeiro e 

cabeleireiro desde 
ano de 1971. Buscou 

sua formação na 
capital gaúcha, 

em uma escola de 
Porto Alegre. Ao 
longo destes 47 

anos de profissão 
fez vários cursos de 
aperfeiçoamento 

para melhor atender 
seus clientes. 

Sente-se orgulhoso 
de seu trabalho 
prestado junto 
a comunidade 

sobradinhense e 
região, conquistando inúmeros amigos e clientes, que até 

os dias de hoje permanecem fiéis ao atendimento do Salão 
Central Cabeleireiro, localizado na Rua General Osório, 

próximo a Praça 3 de Dezembro.

>> SOBRADINHENSE 
“CIDADÃO DO MUNDO”

Ricardo Turcato 
Rachelli, filho de 

Vitorino e Iracema 
Rachelli, reside 

em Porto Alegre. 
É engenheiro civil 

graduado pela 
Universidade Federal 

de Santa Maria 
(UFSM), pós-graduado 

em Engenharia de 
Segurança do Trabalho 

pela Ulbra e possui 
MBA em Gestão 
Empresarial pela 
Fundação Getúlio 

Vargas (FGV). Pai de 
Maria Clara, Ricardo 

Rachelli atuou nas áreas 
de fundações especiais, 

construção civil e  obras de movimentação de carga com 
guindastes e gruas fixas, como construção da Arena do 

Grêmio, obras de estrutura metálica do Estádio Beira Rio e 
plataformas de Petróleo. Atualmente, é responsável técnico 

na Cortel Construtora.

>> ESPORTE
Guilherme Pippi 

Menegazzi, de 26 
anos, natural de 

Sobradinho formou-se 
em Administração pela 
Universidade Federal 

de Santa Maria (UFSM) 
em dezembro de 2017 
e vem se destacando 
nos esportes online. 

Há 15 anos, começou 
a jogar “Age Of 

Empires”, um dos mais 
famosos games para 

computador. Algo que, 
no começo, surgiu 

como passatempo. Em 2015, ele participou pela primeira vez 
do campeonato continental das Américas do game, ficando 
entre os dois melhores. Com a colocação, garantiu uma vaga 

no campeonato das Ilhas Maldivas, na Ásia, conseguindo 
o sétimo lugar. Já no ano de 2016 no campeonato mundial 
disputado na China, ele conquistou o título por equipe. No 

mesmo torneio na China e representando a equipe do Brasil, 
foi campeão. “Gostaria de agradecer a minha família em 

especial ao meu pai José Roque Menegazzi e a mãe Maria 
Mafalda Pippi pelo apoio e pela compreensão”, diz.

>> ENTIDADE/PROJETO/PESSOA 
“A SERVIÇO DA COMUNIDADE”
O Projeto 

Social União 
atende cerca 

de 70 crianças 
e adolescentes 
em situação de 
vulnerabilidade 

social em 
Sobradinho. 
Com a falta 

de programas 
sociais 

diversificados voltados para atividades esportivas lúdicas na 
comunidade, está cada vez maior o número de adolescentes 

em situação de risco. Por isso o projeto proporciona atividades 
que envolvem lazer, diversão, socialização e oportunidade para 

desenvolver talentos. São disponibilizadas para as crianças 
e adolescentes oficinas de futsal, com o facilitador Tiago 
Rosa (Misco) e também oficina de teatro e danças com a 

facilitadora Daniela Puntel, muito importante para contribuir 
na formação dessas crianças e adolescentes, onde todos saem 

ganhando. O Projeto Social União agora está uniformizado, 
uma grande conquista que contou com o apoio principalmente 

dos patrocinadores. O projeto é formado por uma diretoria 
composta pelos facilitadores, diretor Júlio Cesar (Neguinho), 
coordenadora geral Maria Gorete Monteiro e Roberta Dalla 

Nora, coordenadora pedagógica.

No início 
de 2011, 

um sonho 
começou. 

Integrando a 
publicidade, 
comunicação 
visual, gráfica 
e marketing, 
a Periférica 
nasceu com 
a missão de 
revolucionar 

a forma como 
as empresas 

contam suas histórias em um mundo cada vez mais 
conectado. Com poucos clientes e muito trabalho, assim 
a Periférica foi crescendo e ganhando a credibilidade do 

mercado. Mais de 500 empresas atendidas em todo o Brasil, 
com muito empenho e trabalho duro, este ano a empresa 

completa 7 anos e se consolida no mercado, buscando 
sempre as melhores tecnologias e expertise para trazer 
o melhor para seus clientes. Esse é só o começo de uma 
caminhada que promete muitos desafios e realizações, 

o mundo está mudando e a Periférica estará sempre 
desenvolvendo soluções criativas para as empresas irem mais 

longe.

O Coral Infantil Dr. Adolpho Sebastiany foi criado em 2017, a 
partir de uma iniciativa do Círculo de Pais e Mestres (CPM) da 
escola do Bairro Vera Cruz, com o intuito de implantar o turno 

inverso para as crianças do primeiro ao nono ano e levar a 
alegria da música para essas crianças.

Este projeto foi financiado por empresas particulares e com o 
auxílio dos pais que não mediam esforços para levar as crianças 
nas apresentações. O Coral conta com 40 crianças do interior 
e da cidade, tendo como regente o músico Alessandro Rosa e 

responsável pela divulgação, Cátia Dalmolin.
O projeto deu tão certo e fez tanto sucesso que virou inclusive 

reportagem em uma emissora de televisão. E devido à 
visibilidade e procura grande de crianças de outras escolas, foi 
criado na Escola Padre Benjamim Copetti um projeto maior.
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Há cinco anos, o 
ibaramense André 

Jacobi, 37 anos, 
decidiu ingressar 

no mundo da 
fotografia. E não 
se arrependeu. 

Com uma média de 
80 a 100 eventos 

por ano, ele 
tornou-se um dos 
mais requisitados 
profissionais da 
área na região, 

embora resida em 
Porto Alegre há 
bastante tempo. 
Com a empresa 

registrada em Ibarama, Jacobi fotografa eventos 
em geral, sendo aniversários e recepções a 

sua especialidade. Ampliou seu leque com a 
utilização do drone, principalmente em eventos 

como a Femici, a ExpoSegredo e também de 
fachadas de empresas e propriedades. Em suas 
coberturas fotográficas, conta com o auxílio da 

esposa Carine Kluge e, eventualmente, de outros 
profissionais. A edição e produção das fotos é 

toda feita por ele mesmo.

A empresária Carmem Lazzarotto, nascida em 
25 de fevereiro de 1956, filha de Ignês Maria 
Dal Ri e Gervásio Dal Ri Sobrinho, proprietária 
do Mercado Lazzarotto, é o Destaque Especial 

do município de Ibarama. Nascida e criada 
na “Terra das Árvores”, é uma comerciante 

pujante que sempre está envolvida em 
eventos e nos pleitos da comunidade. 

Mãe de Douglas e Kely, viúva de 
Lorenei Lazzarotto, Carmem é dona do 

estabelecimento há 37 anos. Sempre focada 
em ações sociais se doa à sociedade de forma 

plena, tendo sido, inclusive voluntária no 
Ricordare L´Italia Per Vivere.

Destaques 2017/Regional
IBARAMA
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O Coral Municipal de Ibarama foi criado em 22 de 
maio de 2003, por iniciativa da Secretaria Municipal 
de Educação e Cultura, tendo este como entidade 
mantenedora a Prefeitura Municipal de Ibarama. 
O coral tem como objetivo valorizar e despertar o 
interesse pela musica, proporcionando momentos 
de lazer e cultura e uma harmonia de convivência 

do grupo e da comunidade, oportunizando em 
todos o desenvolvimento cultural.

O repertório musical executado é variado reunindo 
músicas de diferentes épocas, línguas e estilos, 

oferecendo a todos uma experiência abrangente do 
canto coral, como a ampliação da cultura musical. 
No inicio do ano de 2010 o Coral Municipal passou 

a ser chamado de  Lucciano Pavarotti, sendo o 
nome escolhido para homenagear o grande tenor 

lírico italiano. Hoje o coral conta com 26 integrantes, 
tendo como regentes Alda Madelena Goettems dos 

Santos e Mateus dos Santos.

Magda Calheiro Lasta é funcionária pública 
estadual, professora de massoterapia, mestre 

de reiki e yoga. Despertou para as terapias 
Holísticas através da Universidade de Líderes 

e, desde então, vem sendo referência na 
região Centro Serra, compartilhando seus 

conhecimentos. Proprietária da Escola Centro 
Evolutivo Divina, Magda ministra cursos, 

palestras, oficinas, 
atendimentos 

individuais e em 
grupos. Através da 

escola, é oportunizado 
a outros profissionais 

que trabalham 
terapias holísticas, 

compartilharem seus 
conhecimentos no 
interior do Estado. 
Com a colaboração 

dos alunos, são 
oferecidas atividades 

voluntárias com o 
objetivo do despertar 

do ser. Uma vida 
dedicada ao bem 

coletivo.

Rachel Trevisan 
Marion formou-se 

em Naturologia pela 
Unisul em 2005 e 

desenvolve o projeto 
“Segredo das PICS: 

práticas naturais contra 
a dor e o sofrimento”. 

O profissional 
naturólogo traz uma 
abordagem integral 
de saúde atuando 
no tratamento e 

prevenção de doenças 
e na promoção da 
saúde através das práticas naturais. Antes mesmo 
do Ministério da Saúde introduzir estas práticas no 
SUS, o município de Segredo, em 2012, através da 
Secretaria de Saúde, implantou a Terapia Floral e 

atualmente oferece, também, Auriculoterapia, Danças 
Circulares e Ginástica Chinesa, técnicas desenvolvidas 

pela naturóloga objetivando o alívio do sofrimento 
emocional e das dores crônicas. “Agradeço à 

Administração Municipal pela confiança, em especial 
a secretária de Saúde, Ana Feron pela oportunidade e 
autonomia, aos colegas pela parceria, aos munícipes 

pela credibilidade e ao meu maior incentivador que me 
acompanha a 15 anos, Rogerio Barbieri Carniel”.

A proprietária do estabelecimento, Leci Muller 
iniciou na confecção e comercialização informal de 
panificados há cerca de 13 anos. Os trabalhos eram 

realizados inicialmente em sua casa, enquanto o 
esposo Clerio Muller fazia as entregas na cidade 

todos dias. A Agroindústria Muller foi legalizada há 
4 anos, com ajuda e apoio do escritório municipal 
da Emater/RS-Ascar.  Segundo os proprietários, é 
a primeira agroindústria de panificados de Lagoão 

com autorização do selo Sabor Gaúcho, o qual 
permite a comercialização em todo Estado do Rio 
Grande do Sul. 
Há pouco mais 
de um ano, a 
agroindústria 
ganhou um 
importante 

reforço. Bianca 
Muller, filha de Leci 

e Clério, deixou 
de trabalhar na 

cidade, para ajudar 
trazendo inovações 

e aumentando a 
gama de produtos, 
produzindo tudo 
em confeitaria e 

panificação.

Claudio 
Augusto Mai 
nasceu em 
27 de junho 
de 1953, no 
município de 

Segredo. Viveu 
lá até a infância 

e juventude, 
casou-se e 
residiu na 
localidade 

Ronda Alta, 
em Lagoão, onde trabalhou como agricultor. 
Mais tarde foi para a Vila Costa, hoje cidade 

de Lagoão. Abriu comércio, como bar e 
lancheria. Em 1987 fez parte da comissão dos 
trabalhadores para a emancipação de Lagoão. 
No ano seguinte, foi vereador da 1ª legislatura, 

sendo inclusive presidente da Câmara de 
Vereadores. Participou também do Conselho 
Escolar e Conselho de Saúde. Se aposentou 
como comerciante e continua atuante na 
cidade. Há um ano, passou por um longo 

tratamento de saúde, venceu um câncer e hoje 
está curado. Um homem honesto e corajoso 

que dá orgulho para a família.

O Centro de 
Referência em 

Assistência Social 
(Cras) de Lagoão 

vem atuando 
no município 

desde o ano de 
2004, realizando 

um trabalho 
imprescindível para 

o povo lagoense, 
pois atendem a 
população mais 
vulnerável, que é 
a grande maioria 
no município. O 

Cras, comandado 
pela secretária de 

Assistência Social, Sheila de Camargo, conta com uma 
equipe técnica concursada que atende diariamente 

o público, que são beneficiados em vários programas 
sociais, em grupos ou individualmente. Não são 

equipes extensas, pois o órgão tem poucos recursos 
para mais profissionais. Mas o fato dos profissionais 

serem concursados traz uma eficácia maior, um 
trabalho feito com continuidade e competência.

João Vitor Dalcin 
Portela nasceu 
em 15 de junho 

de 2001, em 
Tunas. Filho de 
Rubens Batalha 

e Giovana Dalcin, 
e irmão de 

Maria Antônia. 
Dedicado e 
estudioso, 

desde cedo 
trabalha na loja 
de material de 
construção e farmácia da família. Também 
sempre acompanhou os trabalhos de fotos, 

filmagens e decoração. Desde os cinco anos já 
tirava suas primeiras fotos com uma máquina 
digital ao lado de seu pai nos eventos. Há três 

anos, assumiu o trabalho de fotografias e 
edição de filmagens. Já realizou vários cursos 

de aperfeiçoamento. Atualmente registra 
grandes eventos em Tunas e região, como o 
baile do município, formaturas, casamentos, 

aniversários, com a marca J.V. Fotografias. 
Aos 16 anos, João Vitor ainda estuda e tem 

grandes sonhos para o futuro.

Vanderlei Hahn da Silva nasceu em 16 de 
julho de 1984, em Cruz Alta. Casado com 

Aline Kremer, grávida de quatro meses, eles 
residem há cinco anos em Tunas. Vanderlei 
é Técnico em Enfermagem e está sempre 
disposto e voluntário, pronto a atender a 

todos com disposição e boa vontade.

Leandro de 
Souza nasceu 

em 16 de 
fevereiro de 

1982, em Iraí. 
É casado com 
Valdete Wulf, 

com quem 
tem duas 

filhas. Reside 
há sei anos 
em Tunas. 
Dedicou-se 

ao plantio de 
moranguinhos 

e hortaliças, 
aperfeiçoando 

a técnica 
de plantio 

com estufas 
suspensas, melhorando a qualidade 
da fruta e do trabalho, entregando a 

safra duas vezes por semana em várias 
cidades da região.
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“A Serviço da Comunidade”

Tradicional estabelecimento comercial de 
Segredo, a Fruteira Jahn, desde 2011, está sob 
o comando de Ubirajara Unfer e Clarissa Maria 
Jahn. Eles assumiram o antigo estabelecimento 

que pertencia a sogra e a cunhada de Unfer, 
e que chegou a ficar fechado por um ano. 

Conforme Ubirajara Unfer, que atuava 
anteriormente no ramo dos transportes, a 
Fruteira Jahn, além da parte de frutas, tem 

se destacado também com outros produtos, 
como cucas, bolos, bolachas, tortas e pizzas. 

“Isso acabou se tornando o nosso ponto forte. 
Somos quase um mini-mercado”, disse. A 
comercialização cresceu e as encomendas 

ocorrem até para eventos de outros municípios.



O projeto “Faça Muitas Crianças Felizes” teve início 
em 2011, através de um grupo de amigos, que 
resolveu arrecadar brinquedos para o Hospital 

Santa Rosa de Lima. A partir daí, o espírito solidário 
dos voluntários se acendeu. Percebendo que a 
iniciativa era importante, decidiram contatar a 

Assistência Social do município a fim de verificar 
uma das localidades mais carentes. Em razão 

disso, todo final de ano, o “Papai Noel e seus fiéis 
escudeiros” entram em ação para tornar o Natal de 

crianças carentes mais felizes e cheio de vida. Em 
2017, o casal Izequiel Douglas Mainardi e Saionara 

Schuster, membros do projeto, com o auxílio de 
amigos e empresas 

colaboradoras, 
atenderam mais de 70 
cartinhas destinadas 

ao Papai Noel, além de 
brinquedos entregues 
ao hospital. O projeto 

atende crianças 
carentes de três a 11 

anos de idade, além de 
contribuir na formação 
de cidadãos melhores, 

solidários e que 
disseminem o amor 

pelo próximo.
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Em atividade 
desde 2010, a 
Agropecuária 

Agrofumos tornou-
se uma referência 
em Lagoa Bonita 

do Sul. A empresa 
tem como foco 

principal o tabaco 
– como o próprio 
nome sugere -, e 

atende produtores 
rurais de todo 
o município. 
Conforme o 

proprietário do 
estabelecimento, Luciano Kipper, a Agrofumos 
faz financiamentos para toda a safra. Contando 

com uma equipe de três funcionários, a 
Agrofumos pretende ampliar os negócios 
no futuro. “Muitos clientes que fizeram 

financiamento conosco estão hoje bem, com 
um carro novo e já pago. Isso nos deixa muito 
felizes, pois é sinal que ajudamos e atendemos 

bem”, afirma Kipper.

A Associação da Juventude Rural de Lagoa 
Bonita do Sul (Ajurlabs) foi fundada no dia 
4 de janeiro de 2005, tendo como primeiro 

presidente Marcos Israel de Lima, se 
tornando uma das entidades do ramo mais 

atuantes na região. Em 2018, a Ajurlabs 
promoveu a 17ª edição das Olimpíadas 

Rurais de Lagoa Bonita do Sul, evento este 
que é organizado desde antes da fundação 

da entidade. Atualmente, a associação conta 
com 500 jovens rurais associados e cinco 
grupos de juventudes do interior. O atual 

presidente é Nilson de Lima.

LAGOA BONITA DO SUL
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ESTRELA VELHA

Em junho de 2013, 
surgiu a ideia 

dos proprietários 
de abrirem 
um negocio 

próprio. Como já 
trabalhavam em 
marcenaria, esta 
era a mais viável. 
Então, começou 
procurar a busca 
por maquinário e 
local para se instalar. A ideia inicial era que fosse em 
Sobradinho, mas optou-se por Passa Sete, pelo fato 
de diminuir os gastos inicias.  “Estávamos abrindo 

um negocio sem saber se daria certo, e praticamente 
sem capital, nesse meio tempo surgiu vários nomes 
possíveis, mas quando vimos Kasa Chick na hora foi 

o escolhido”, afirmam os proprietários. Em agosto do 
mesmo, iniciaram os trabalhos. O começo foi difícil, 

mas a vontade de vencer era maior. Como prova 
disso, hoje a Kasa Chick está em outra realidade, com 
maquinário bem avançado, veículos, projetos em 3D 
exclusivos e com uma clientela fiel e 100% satisfeita. 

“Temos muito alcançar, que só será possível com 
trabalho de qualidade, profissionalismo e acima de 
tudo, honestidade. Itens que não faltam em nossa 

empresa”, completaram.

Formada em História pela Universidade de 
Santa Cruz do Sul (Unisc), Rafaela Rech sempre 

realizou iniciativas voltadas para a área da 
Educação, como projetos e atividades com 
alunos. Natural de Passa Sete, ela ingressou 
na área lecionando na Escola Estadual Cristo 
Rei, entre 2013 e 2015. Em 2016, trabalhou 
em duas escolas de Santa Cruz do Sul, mas 
retornou a sua terra natal no ano passado, 

onde exerce atualmente o cargo de secretária 
municipal de Educação. Paralela à atuação no 
governo, Rafaela é doutoranda em Educação, 

também pela Unisc.

O Grupo de Danças Alemãs Freude Am Tanzen, 
que significa “Alegria de Dançar” iniciou suas 

atividades no ano de 2010, na Escola Municipal 
de Ensino Fundamental José Rech, de Passa 
Sete. Atualmente, participam deste grupo 

20 alunos dos anos iniciais e finais do ensino 
fundamental. Os trabalhos são coordenados 
pela professora Simone Cassol Fardin. Este 
grupo surgiu da necessidade de oferecer 

atividades em turno inverso e pelo interesse 
dos alunos e professores em resgatar a cultura 
e as tradições alemãs no município, através da 
dança e demais atividades artísticas e culturais, 

tendo em vista que a escola está situada 
na localidade de Pitingal, interior de Passa 
Sete, onde a maioria de nossos alunos são 

descendentes de alemães.

A Arboretto 
Artefatos 
Rústicos 
nasceu 
de uma 

vontade de 
dois amigos 
de infância. 

Cássio 
Rodtmund 

e Daniel 
Gustavo Wendt iniciaram o próprio negócio 
em setembro de 2016. A empresa iniciou 
suas atividades nos fundos da casa de um 
dos sócios com a ideia de trabalhar apenas 

com móveis rústicos e restauração com notas 
de contemporaneidade. O planejamento 

de móveis sob medida começou quando os 
proprietários abraçaram a necessidade de um 
cliente que já havia adquirido seus produtos. 
Há pouco tempo tiveram de se mudar para 
um local maior, adquirir novos maquinários 

e realizar aperfeiçoamentos em razão da 
demanda. Atualmente contam com dois 

funcionários. Os proprietários agradecem a 
indicação e aos clientes, a quem devem tudo o 

que conquistaram nesse pouco tempo.

Zaida Maria Spacil Roehrs 
nasceu em 17 de maio de 

1956. Filha de Rodolfo Spacil 
(primeiro prefeito de Arroio 

do Tigre) e Hermelinda 
Coimbra Spacil. É casada 

com Ari Roehrs, com quem 
tem dois filhos: Ezequiel 

Spacil Roehrs, casado com 
Maria Eliza Antonio Roehrs; e 
Daniela Roehrs Laner, casada 

com Vinicius Laner. Avó de 
Tainá, Maitê e Felipe. Foi 

vereadora por duas legislaturas 
(1997/2000 e 2001/2004). Fundou o primeiro Grupo de 
Terceira Idade da região, o Grupo Nova Vida, em 1994. 
Trabalhou, durante 25 anos (de maio de 1990 a janeiro 
de 2015) como decoradora e organizadora de eventos. 
Agora, continua com o trabalho de cerimonialista. Foi 

presidente do Rotary Clube de Arroio do Tigre por 
duas gestões. É professora aposentada da rede pública 
estadual e do Colégio Sagrado Coração de Jesus. Além 
de proprietária da Loja Affinity Decorações há 19 anos, 
ela também é membro ativo na diretoria do Clube 25 

de Julho, membro da diretoria da Câmara de Comércio, 
Indústria e Serviços de Arroio do Tigre (Cacisat) e 

mentora e curadora do Museu Monsenhor Benno Reis. 
Atua como voluntária na terceira idade há 24 anos, hoje 
coordenando o Grupo Estrela da Esperança. É voluntária 

também na Apae e na Paróquia Sagrada Família.

A Paiol Sementes traz as melhores soluções 
para plantio com sementes de soja e trigo, 
produzidas em área própria e irrigada com 

alto controle no processo de produção. Com 
equipe técnica especializada em diversas 
áreas, do plantio até a comercialização, 

promove o melhoramento contínuo 
de processos e produtos. A Unidade de 
beneficiamento de Sementes é uma das 
mais modernas do estado com grande 

avanço tecnológico e processo automatizado 
de secagem, tratamento e beneficiamento 
de sementes, garantindo o manejo correto 
da produção. A Paiol Sementes é licenciada 

Nidera Sementes.

Rafael Puntel 
nasceu em 26 

de outubro 
de 1993, em 

Arroio do 
Tigre. Filho 

de Vanderlei 
Puntel e 

Rosane Jahn 
Puntel. É 
bacharel 

em Direito 
graduado pela 
Universidade 
de Santa Cruz 
do Sul (Unisc) 

em março 
de 2017. 
Atualmente é secretário da Fazenda do 
município de Estrela Velha. Acredita que 
tenha sido indicado em razão de uma de 
suas principais qualidades: a humildade. 

Rafael agradece às pessoas que votaram e o 
escolheram como cidadão destaque.

A Comunidade São Francisco de Assis de Estrela Velha foi 
fundada em abril de 1985, quando os primeiros moradores 

se uniram e decidiram pela sua fundação. Construíram, 
primeiramente, o Ginásio Estrelão, através de doações 
e do trabalho de cada um, espaço onde são realizadas 
festas e eventos esportivos. Com a verba arrecadada, 

puderam então construir a capela. Antes, as celebrações 
eram realizadas no ginásio. Hoje, tanto o Ginásio quanto 

a Capela possuem instalações de qualidade para bem 
receber a todos. Os principais eventos são a Festa do 

Padroeiro São Francisco de Assis; o torneio anual de Futsal 
e Bochas, que integra pessoas de toda a região; o Baile do 
Alemão e o Tradicional Café Colonial Italiano, que ocorre 

todos os anos, no primeiro sábado do mês de junho, 
reconhecido regionalmente como um  evento de grande 
resgate da culinária italiana. O sucesso da comunidade 
se deve à união e dedicação de todas as diretorias. Em 

2017, a presidente da comunidade era Mari Helena Pasa 
Schaefer. Já em 2018 o casal Marcelo e Rosemar Castilhos 

assumiram o compromisso. Somos orgulhosos das pessoas 
que temos em nossa Comunidade, que não medem 

esforços para ajudar. Estas mesmas pessoas passam de 
geração a geração o compromisso e a importância do 

trabalho em comunidade. Agradecemos de coração pela 
lembrança como Destaque, troféu que foi conquistado 

democraticamente.

>> Entidade/Projeto/Pessoa 
“A Serviço da Comunidade”

>> Entidade/Projeto/Pessoa 
“A Serviço da Comunidade”
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“A Serviço da Comunidade”

Paulo Munir Cerentini 
é filho de Ernesto 
Cerentini e Dacila 
Roso Cerentini, é 
casado com Geise 
Priebe e tem duas 

filhas: Maria Eduarda 
e Maria Luiza. Desde 

muito cedo trabalhava 
na agricultura 

com seus pais. Foi 
músico durante 17 
anos, sendo sócio-

proprietário da Banda 
Reflex. Começou sua 

trajetória na vida politica no ano de 2000, tendo 
colaborado na emancipação do município 

de Lagoa Bonita do Sul. Eleito vereador para 
o mandato 2001 a 2004 e posteriormente 

reeleito para os mandatos 2005 a 2008 e 2009 
a 2012. Foi presidente do Legislativo nos anos 
de 2001, 2002, 2007 e 2010. Exerceu o cargo 

de secretário da Administração e Recursos 
Humanos por três anos e quatro meses e 

também esteve à frente da pasta da Fazenda e 
Planejamento por um período de quatro meses 

na 1ª legislatura do prefeito Gilnei Luchese. 
Atualmente é o secretário da Administração de 
Lagoa Bonita do Sul, onde sempre desempenha 

suas funções em prol do município. 
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